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Termope não produz
energia suficiente

Maviael quer vetar reeleição

ATermopernambuco
(Termope) não tem
produzido a quantida-

de de energia elétrica que de-
veria. O fato foi constatado,
ontem, durante a visita da Co-
missão Especial da Assem-
bléia que investiga o reajuste
tarifário e a qualidade dos
serviços prestados pela Celpe
ao Operador Nacional do
Sistema Elétrico (ONS). De
acordo com as informações
apresentadas pelo ONS, a
termoelétrica, desde a sua
ativação, em maio do ano
passado, não conseguiu atin-
gir sua capacidade total de
geração de 532 megawatts
por hora.  

Para o presidente da Co-
missão Especial, deputado
Sérgio Leite (PT), "isso é um
indício de que a Termope
compra energia de outras
usinas para complementar
sua produção". "Os dados
fornecidos pela empresa não
coincidem com os apre-
sentados pelo ONS. O grupo
Neoenergia afirma que a usi-
na gera mais de 500 mega-

watts/hora, mas, de acordo
com o Operador Nacional, a
média chegou, no mês de
março, a uma produção má-
xima de 370 megawatts. Pro-
vavelmente, a Termoper-
nambuco compra energia pa-
ra complementar sua produ-
ção a um preço e revende por
outro, acima do de mer-
cado", destacou. 

A gerente do núcleo res-
ponsável pelas Regiões Nor-
te e Nordeste e assessora da
presidência do ONS, Graça

Camelo, informou que o
órgão não tem informações
sobre os valores de comer-
cialização da energia, mas
destacou que a Comissão de
Comercialização de Energia
Elétrica (CCEE) é a entidade
responsável pelo assunto.
"Nossas funções são acom-
panhar e otimizar o sistema
de geração, a fim de obter um
menor custo e garantir sua
segurança", esclareceu. Sér-
gio Leite destacou que irá
procurar a CCEE para conse-

guir os valores oficiais sobre
a venda e compra do pro-
duto.
PLENÁRIO - À tarde, Sérgio
Leite fez um relato sobre o
trabalho realizado pela Co-
missão Especial e disse que
as informações obtidas se-
rão transformadas em um
relatório a ser entregue, hoje
à ministra das Minas e
Energia, Dilma Roussef, aos
órgãos competentes e ao
Ministério Público Estadual
e Federal. "Nos preocu-
pamos em compreender a
situação, buscar uma alter-
nativa para reduzir o per-
centual e viabilizar o adia-
mento do reajuste. Se não
conseguirmos um acordo,
até a próxima segunda-feira,
na reunião da Agência Na-
cional de Energia Elétrica
(Aneel), buscaremos na Jus-
tiça um impedimento para o
aumento. Os documentos
comprovam várias irregula-
ridades. Essa é uma luta do
povo de Pernambuco e a
Assembléia precisa reforçar
sua posição", afirmou.  

A eleição da Mesa
Diretora da Casa pode so-
frer algumas alterações. O
deputado Maviael Caval-
canti (PFL) anunciou, on-
tem, que apresentará um
projeto de lei que visa,
principalmente, acabar
com a reeleição dos mem-
bros da Mesa. "Quando
votamos para permitir a
reeleição, o Congresso Na-
cional também sinalizava
ser a favor, mas, hoje, tan-
to o Senado quanto a Câ-
mara dos Deputados não

adotaram essa prática. As-
sim, não vejo razão de
continuarmos com esse
modelo", ressaltou.

De acordo com o de-
putado, também não deve-
ria existir reeleição para
diversos cargos públicos,
como prefeito, governador
e presidente. "O País ainda
não está preparado para ter
os mesmos governantes
por oito anos. Já mostrei o
documento ao presidente
da Casa, deputado Ro-
mário Dias (PFL), e estou

levando a todos os parla-
mentares. Os que concor-
darem, assinarão".

A proposição também
altera a data das reuniões
preparatórias para a eleição
da Mesa na terceira Sessão
Legislativa. Atualmente,
elas têm início a partir de
1º de fevereiro ou no pri-
meiro dia útil subseqüente,
se a data coincidir com sá-
bado, domingo ou feriado.
Cavalcanti propõe que a
preparação seja feita entre
1º e 15 de janeiro.

AL investigará denúncia da ONS e apresentará ao Governo

Mesa Diretora

Projeto é retirado
de pauta

A proposta que exige dos
estudantes com idade igual
ou superior a 18 anos a apre-
sentação de um atestado de
antecedentes criminais no ato
da matrícula na rede pública
estadual foi retirada da pauta
da Comissão de Justiça, on-
tem, a pedido do autor do
Projeto de Lei nº 915/05,
deputado Manoel Ferreira
(PFL). A decisão foi anun-
ciada na audiência pública
promovida pelas Comissões
de Justiça, Cidadania, Educa-
ção e Administração para dis-
cutir o assunto. Ferreira res-
saltou que sua intenção "foi a
melhor possível", no sentido
de combater a violência nas
escolas.

A superintendente de Arti-
culação Institucional da Se-
cretaria de Justiça, Olga Câ-
mara, afirmou que entendeu a
intenção do projeto, mas
apontou a "inconstitucio-
nalidade". "O artigo 232 do
Estatuto da Criança e do
Adolescente (ECA) proíbe
que o adolescente seja colo-
cado em situação vexatória
quando estiver sob guarda ou
vigilância, e essa é a situação
de um estudante no abrigo da
escola." O assessor da Secre-
taria de Educação e Cultura
Nelson Loreto disse que a
exigência "não vai reduzir a
violência nas unidades".

Manoel Ferreira solicitou

ao Executivo que aperfeiçoe
a proposta, garantindo que
"não é discriminatória". Na
opinião do advogado Sidra-
que Barbosa, a idéia é de "su-
ma importância" para a edu-
cação. "O Estatuto prevê o
acompanhamento socioedu-
cativo de jovens infratores",
observou.  
DEFENSORIA - A Comissão
de Justiça realiza, hoje, uma
reunião para discutir a Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção nº 14/2005. A matéria é
de autoria de Bruno Araújo
(PSDB) e trata da autonomia
administrativo-financeira da
Defensoria Pública do Esta-
do. O relator no colegiado,
Augusto César (PTB), apre-
sentou uma emenda à PEC.

"Essa é uma antiga luta
dos defensores. Não teremos
êxito no Plenário, se não
construirmos um entendi-
mento com o Executivo",
alertou Araújo. César afir-
mou que a discussão vem se
prolongando por mais de sete
anos e, se não for aprovada,
impedirá a definição de re-
cursos para o órgão no Or-
çamento de 2006. O presi-
dente do colegiado, Bruno
Rodrigues (PSDB), e os de-
putados José Queiroz (PDT),
Isaltino Nascimento (PT),
Sílvio Costa (PMN) e Jacilda
Urquisa (PMDB) também
apóiam a  autonomia.

Antecedentes criminais

CONGRESSO - É o exemplo

FERNANDO SILVA

VISITA - Sérgio (d) conversou com técnicos do Operador

RINALDO MARQUES

COMISSÕES - Decidem reformular proposta parlamentar

MOISÉS BARBOSA



Omodelo do sistema
penitenciário de Per-
nambuco será anali-

sado pela Comissão de De-
fesa da Cidadania da Alepe,
amanhã. A decisão, anun-
ciada ontem, pelo presidente
do colegiado, deputado Ro-
berto Leandro (PT), foi to-
mada após a publicação, na
imprensa, de diversas "irre-
gularidades" no Centro de
Observação  Criminológica e
Triagem Professor Everardo
Luna (Cotel), em Abreu e
Lima, e no Presídio Aníbal
Bruno, Curado. Entre elas,
construções de casas, insta-
lações de antena parabólica,
banheiros separados e outros
privilégios direcionados aos
presos que detêm recursos

financeiros. O petista irá
propor uma visita às unidades
prisionais, a fim de averiguar
as informações.

O parlamentar também
criticou as declarações do
secretário estadual de Defesa
Social, João Braga, sobre os
"privilégios" existentes no
Cotel. Braga afirmou que o
Executivo daria apoio às
construções de moradias em
unidades penais com dinheiro
de presos.

Roberto Leandro cobrou
do governador Jarbas Vas-
concelos solução para o pro-
blema. "Não podemos aceitar
essas atitudes. É preciso que
o secretário acabe com essa
imoralidade", afirmou o de-
putado.

O primeiro seminário
para discutir o cultivo da
mamona no Agreste Se-
tentrional, realizado no dia
30 de abril, em Pesqueira,
foi ressaltado, ontem, pelo
deputado Roberto Liberato
(PFL). Os objetivos do
encontro, que contou com
a participação do parla-
mentar; do vice-governa-
dor do Estado, Mendonça
Filho; e do ministro da
Ciência e Tecnologia,
Eduardo Campos, foram
conscientizar representan-
tes do poder público e da
iniciativa privada sobre a

necessidade de fortalecer o
cultivo da mamona e soli-
citar a implantação de uma
refinaria de biodiesel.
"Certamente, o Governo
Federal tem o desejo de in-
vestir na produção de ma-
mona e biodiesel, a fim de
gerar emprego e renda para
a população", afirmou Ro-
berto Liberato.

O parlamentar voltou a
pedir a reconstrução do
Aeroporto Oscar Laranjei-
ras, em Caruaru. "Junta-
mente com o prefeito Tony
Gel (PFL), peço ao go-
vernador Jarbas Vascon-

celos a retomada dessa obra
de grande importância, não
só para nossa cidade, mas
para toda a região". 

Outro apelo foi feito ao
secretário de Infra-Estrutura
do Estado, Fernando Duei-
re, para que o Loteamento
Moacir de Brito Freitas, no
bairro da Pitanga, em Pes-
queira, seja eletrificado. Um
Voto de Congratulações foi
apresentado aos escritórios
Urbano Vitalino Advogados
Associados e Siqueira Cas-
tro Advogados, pela união
profissional, comemorada
no dia 7 de abril.

Cidadania questiona
sistema penitenciário

Liberato defende incentivo à produção

Privilégios de alguns presidiários serão investigados
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LEANDRO - Cobrou providências do secretário João Braga

AGRESTE - Sucesso

ROBERTO SOARES

PLENÁRIO

Subsídio do governador
O Projeto nº 906/05,

de autoria da Comissão
de Finanças da Casa,
que fixa em R$ 17 mil o
subsídio do governador
do Estado, foi aprovado
ontem, por unanimi-
dade, no Plenário da
Alepe. O presidente da
Assembléia Legislativa,
deputado Romário Dias
(PFL), esclareceu que a
proposição visa, somen-
te, estabelecer o limite
remuneratório para o funcionalismo público, con-
forme determina a Constituição Federal. "O go-
vernador continuará recebendo os mesmos R$ 9,5
mil. A iniciativa é necessária para que nenhum ser-
vidor estadual receba mais que esse montante",
argumentou. 

Dia do Legislador
O Dia do Legislador,

comemorado ontem, foi
lembrado pelo deputado
Ettore Labanca (PTB). A
data é uma homenagem
à abertura da primeira
Assembléia Constituinte
no Brasil, em 1823. “O
legislador representa as
demandas sociais e
busca fazer com que o
Estado seja fruto de um
trabalho conjunto, em
que os Poderes tentam
equilibrar e consolidar o processo democrático”,
ressaltou. Segundo o parlamentar, lembrar a data é
um dever, pois os deputados firmam compromisso
com a sociedade. “A Assembléia Legislativa de
Pernambuco está de parabéns, pois chega aos seus
170 anos fortalecida por decisões que visam à trans-
parência institucional. Dessa forma, conseguiremos
legitimar as ações que desenvolvemos na luta pela
justiça social”, concluiu.

Mamona

Os comentários do depu-
tado Sílvio Costa (PMN) de
que as casas construídas  no
Centro de Observação Cri-
minológica e Triagem Pro-
fessor Everardo Luna (Co-
tel) eram destinadas ao se-
nador Sérgio Guerra (PS-
DB) repercutiram, ontem,
no Plenário. O líder do PS-
DB na Assembléia Legis-
lativa, deputado Pedro Eu-
rico, destacou a nota pu-
blicada, na última segunda-
feira, no jornal Diario de
Pernambuco, na coluna
João Alberto, revelando a

declaração. "Num esforço
para antecipar a campanha
eleitoral, alguns políticos
chegam a fazer comentários
infelizes e, às vezes, agres-
sivos", criticou. 

Sílvio Costa pediu des-
culpas, ressaltando a ami-
zade com o senador.  "Mes-
mo discordando politica-
mente de Guerra,  tenho por
ele uma relação de respeito.
As declarações foram em
tom de brincadeira, em um
grupo onde estavam três
deputados e o vice-governa-
dor do Estado, Mendonça

Filho (PFL)", esclareceu,
criticando "a pessoa que li-
gou para o jornalista e pas-
sou a informação". "Alguns
governistas querem utilizar
o meu nome para agredir o
senador. Houve a brinca-
deira, mas não a intenção de
agredir", enfatizou Costa.

O presidente da Casa,
deputado Romário Dias
(PFL), defendeu Sílvio, ale-
gando que as declarações
não tinham nenhum sentido
de maldade. "No Parlamen-
to, as discussões são acir-
radas, mas sempre no cam-

po político", avaliou Ro-
mário, ressaltando o fato de
Costa pedir desculpas. Em
aparte, Ettore Labanca
(PTB) declarou que o erro
foi de quem levou a infor-
mação à imprensa. "Todos
conhecem o jeito irreveren-
te de Sílvio", comentou. "O
fato importante é que o
pedido de desculpas ficou
registrado nos Anais da
Casa", disse Raimundo Pi-
mentel (PSDB). "Esse tipo
de brincadeira não deve ser
feito", observou Nélson Pe-
reira (PCdoB). 

Sílvio pede desculpas ao PSDB
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O leite distribuído pelo
Programa do Leite, do Go-
verno Estadual, está sendo
cobrado pela  Associação
dos Moradores do Conjunto
Habitacional Antônio Ma-
ria, no bairro de Jaguará, em
Paulista, na Região Metro-
politana do Recife (RMR).
A acusação foi feita, ontem,
pelo deputado Isaltino Nas-
cimento (PT), que solicitou
providências da Secretaria
Estadual de Produção e
Reforma Agrária. De acordo
com o parlamentar, estão

sendo cobrados, mensal-
mente, R$ 2,00 das famílias
beneficiadas
pelo progra-
ma.  "O Con-
selho de Mo-
radores da
comunidade
já denunciou
o fato à Cen-
tral de Aten-
dimento da
Secre ta r i a ,
mas, até ago-
ra, os fatos não foram apu-
rados", frisou.

Segundo Nascimento, a
associação também está des-

viando leite
para outras
c o m u n i d a -
des. "Pessoas
com maior
poder aqui-
sitivo pagam
R$ 5,00 pelo
produto", dis-
se, acrescen-
tando que a
justificativa é

que "o total arrecadado será
utilizado nos interesses da

comunidade". "O secretário
Ricardo Rodrigues é, no mí-
nimo, conivente com a si-
tuação", criticou.

De acordo com o par-
lamentar, fiscais  compare-
ceram ao local em fevereiro
deste ano, mas não visi-
taram as famílias para ave-
riguar a  situação. "Esse
programa é um dos carros-
chefe do Governo do Esta-
do. Beneficia comunidades
carentes e produtores rurais
do Interior e não pode ser
desviado", comentou.

A realização da assem-
bléia geral da Confederação
Parlamentar das Américas
(Copa), que terá início no
próximo sábado e irá até o
dia 11, foi destacada, on-
tem, pela deputada Ana Ca-
valcanti (PP). "É fundamen-
tal que o País envie uma
delegação com representan-
tes dos diversos Estados". O
Brasil sediará, pela segunda
vez, o evento e a programa-
ção inclui o debate de vários
temas, como paz, economia
e comércio e a assinatura de
um convênio com a Funda-
ção Arias. O objetivo é pro-
mover o curso Observação
Eleitoral Internacional e
assim, fortalecer a demo-
cracia nos sistemas políti-
cos da América Latina.

A Confederação, que é a
única entidade Panamerica-
na na qual tanto Cuba como
os Estados Unidos têm as-
sento, reúne 35 Congressos
Nacionais de diversos paí-
ses, entidades interparla-
mentares e Assembléias Le-
gislativas dos Estados. 

Nos últimos três anos, a
implantação da Área de Livre
Comércio das Américas (Al-
ca), o Acordo de Livre Co-
mércio da América do Norte
(Nafta) e o Mercosul foram

alguns dos temas abordados.
"É necessário que o Poder
Legislativo adote uma postu-
ra mais participativa, contri-
buindo para o fortalecimento
e construção da democracia",
afirmou a deputada. 

A Rede de Mulheres Par-
lamentares também promo-
verá, durante o evento, uma
discussão sobre a migração
de mulheres no contexto da
integração continental. "É
fundamental que a bancada
feminina desta Casa esteja
presente", destacou Ana Ca-
valcanti, que, no último mês,
representou a Casa Joaquim
Nabuco na comitiva brasi-
leira enviada ao México para
fazer a convocação da as-
sembléia geral.
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Asituação financeira
dos planos de saúde
em Pernambuco será

discutida pela Comissão de
Saúde em uma audiência
pública, no final de maio. A
iniciativa foi proposta pela
defensora pública Cristina
Sakaki e a decisão do cole-
giado foi tomada devido ao
anúncio da Agência Nacio-
nal de Saúde (ANS) de re-
tirar do mercado quase dez
planos de saúde que estão
em dificuldades financeiras.
Os nomes das empresas não

foram divulgados. Segundo
Cristina Sakaki, a partir do
dia 7 de junho, as operado-
ras que não apresentarem
condições de funcionamento
serão excluídas do sistema.

O presidente da Comis-
são de Saúde, deputado
Maviael Cavalcanti (PFL),
disse que "o assunto deve
ser analisado com cuidado,
pois mais de cem mil usuá-
rios podem ser prejudica-
dos." Em 2004, a CPI dos
Planos de Saúde da Alepe,
presidida pelo deputado

Sérgio Leite (PT), compro-
vou a existência de 500 em-
presas de saúde clandesti-
nas. Elas atuavam em Per-
nambuco sem o registro da
ANS. A Comissão conse-
guiu fechar algumas insti-
tuições e intermediar a mi-
gração dos usuários para
outras empresas.
PROJETOS - Os parlamen-
tares distribuíram, ainda, o
Projeto de Lei n°915/05, de
autoria do deputado Manoel
Ferreira (PFL), que prevê a
apresentação de uma certi-

dão de antecedentes crimi-
nais no ato da matrícula nas
escolas do Estado, e o Pro-
jeto de Lei n° 918/05, de au-
toria do deputado Izaías Ré-
gis (PTB), obrigando forne-
cedores de produtos ou ser-
viços nocivos à saúde a di-
vulgar possíveis efeitos co-
laterais e as providências
necessárias para solucionar
eventuais problemas. Os re-
latores serão o deputado
Isaltino Nascimento (PT) e
a deputada Ana Cavalcanti
(PP), respectivamente.

Comissão analisará
planos de saúde

ANS pretende excluir empresas sem aporte financeiro

Associação
“cobra”

repasse do
produto

CARLOS OLIVEIRA

PREJUÍZOS - Grupo avaliou que decisão federal deverá prejudicar mais de cem mil usuários em Pernambuco

Isaltino acusa irregularidades
no Programa do Leite

Paulista

Ana convida AL para
evento internacional

América Latina

ASSUNTOS - Relevantes

FERNANDO SILVA

P or iniciativa da Superintendência Geral da Assem-
bléia Legislativa, amanhã, 30 assistentes, su-

perintendentes e funcionários, de diversos setores da
Casa participarão da oficina Suporte para uma boa
gestão. O módulo será ministrado pela superintendente-
geral da Alepe, Eva de Andrade Lima, e pela relações
públicas Mauricéia Ramos. "O objetivo é sensibilizar
esses servidores para o processo de relacionamento
humano, de forma a incentivar um trabalho mais
integrado e participativo. Queremos trabalhar questões
como as competências, a convivência, a sinergia e a
harmonia", destacou Eva. O curso acontecerá no au-
ditório do Senai, das 8h ao meio-dia.

FERNANDO SILVA

Serviço público



A decisão de José
Arlindo Soares de
se afastar da Se-

cretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania
do Estado, anunciada, an-
teontem, foi lamentada pe-
lo deputado João Fernando
Coutinho (PSB). O parla-
mentar destacou que José
Arlindo era "o último ho-
mem no Poder Executivo
que tinha responsabilidade
social e princípios ideo-
lógicos em relação à di-
minuição das desigual-
dades". 

"José Arlindo sai justa-
mente por não ter suas
idéias valorizadas. É uma
pena. Espero que o secre-
tário tenha paz de espírito
por tirar um grande peso

de suas costas. Ele é um
homem sensível, preocu-
pado, mas nunca teve o
devido valor e nem pôde
ver suas idéias colocadas
em prática", destacou.

O socialista também
registrou que alguns dos
projetos idealizados por
Arlindo visavam ao desen-
volvimento econômico da
Zona da Mata Sul, região
que, segundo o parla-
mentar, produz "uma parte
significativa do PIB per-
nambucano, mas, ao mes-
mo tempo, tem grandes
desigualdades". Coutinho
citou o exemplo do muni-
cípio de Palmares, que
ocupa o 26º lugar no ran-
king estadual dos muni-
cípios mais ricos, mas pos-

sui baixos índices sociais,
como o de desenvolvi-
mento humano (IDH). "As
ações prometidas no Pro-
grama Governo nos Muni-
cípios, por exemplo, nunca
foram implementadas", fri-
sou. 

Em aparte, o deputado
Henrique Queiroz (PP)
afirmou que Coutinho es-
tava sendo "contraditório".
"O deputado critica o Go-
verno, mas, ao mesmo
tempo, elogia o secretário
José Arlindo, que sempre
foi o mentor das ações do
Executivo", ressaltou, enu-
merando projetos do Go-
verno na região, como o
Programa de Recompo-
sição Canavieira na Zona
da Mata Sul (Proresul). 

O deputado Nélson Pe-
reira (PCdoB) cobrou, on-
tem, ao Governo Estadual o
repasse de R$ 1,5 milhão
para as obras do Aterro
Sanitário de Aguazinha, em
Olinda. "A verba foi libe-
rada pelo Governo Federal,

desde o ano passado, mas,
até o momento, não chegou
à Prefeitura", frisou, desta-
cando a visita do ministro
das Cidades, Olívio Dutra,
ao Estado, no último dia 27,
para acompanhar a aplica-
ção dos investimentos fede-

rais na Região Metropoli-
tana do Recife (RMR). 

Segundo o parlamentar,
Dutra ficou satisfeito com
os trabalhos no aterro sani-
tário, realizados com re-
cursos municipal e federal.
"A Prefeitura transformou o
antigo lixão em aterro sa-
nitário, sem o auxílio do
Executivo Estadual", desta-
cou, esclarecendo que o
ministro também visitou
obras no Recife. 

O deputado Alf (PTB)
contestou. Para o petebista,
o Executivo Municipal
"apenas colocou uma cama-
da de asfalto em cima do
lixo". "Falta concluir várias
etapas, como a construção
de uma usina de tratamen-
to", disse. A deputada Ja-
cilda Urquisa (PMDB) in-
formou que o edital de
licitação para o tratamento
do chorume no local será
publicado, hoje, pelo Go-
verno do Estado. A parla-
mentar também esclareceu
que o Executivo Federal
ainda não repassou o total
de recursos anunciados.

João Fernando lamenta saída
do secretário José Arlindo 

Nélson cobrou
liberação de verbas

Secretaria de Desenvolvimento Social passou a ser coordenada por Lygia Leite
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REALIZAÇÕES - Deputado disse que sociólogo visava ao desenvolvimento regional

Lixão de Aguazinha

FERNANDO SILVA

DÉBITO - Governo Estadual “deve” R$ 1,5 mi à PMO

FERNANDO SILVA

Os moradores de Peixi-
nhos e pais de alunos da
Escola Norma Coelho
(CAIC de Peixinhos), em
Olinda, fizeram um abaixo-
assinado, com mais de 300
assinaturas, denunciando
"a suspensão e expulsão de
alunos sem critérios". On-
tem, o deputado Alf (PTB)
levou o assunto ao Ple-
nário. "Essas atitudes vio-
lam o direito das crianças e
adolescentes, sem contar os
relatos de maus-tratos mo-
rais, constrangimentos e
preconceito racial. A comu-
nidade enviou o documento
para Prefeitura de Olinda,
Ministério Público e
Câmara dos Vereadores,
mas pouco foi feito", ob-
servou.

De acordo com o par-
lamentar, a diretora peda-
gógica da unidade de en-
sino, Guiomar Barbosa, e a
vice, Ana Maria, foram
afastadas, mas a diretora-
geral, Auxiliadora Catão,
continua na administração
do CAIC. "É preciso que a
diretora também seja res-
ponsabilizada. É inadmis-

sível que uma cidade na
qual a prefeita foi eleita
Amiga da Criança e que se-
dia o Espaço Criança Es-
perança esteja passando
por essa situação", afirmou.

Em aparte, o deputado
Nélson Pereira (PCdoB)
afirmou ter certeza de que a
Secretaria Municipal de
Educação tomará as pro-
vidências necessárias para
resolver a situação. "É ob-
jetivo da Prefeitura de
Olinda ser transparente pa-
ra reduzir as mazelas so-

ciais do município. Essa é
uma tarefa muito difícil,
mas Luciana Santos
(PCdoB), com esforço, em-
penho e a ajuda dos Go-
vernos Federal e Estadual,
conseguirá realizar", obser-
vou. A deputada Jacilda
Urquisa (PMDB) disse que
também recebeu cópia do
abaixo-assinado e pretende
apurar melhor o caso. "Va-
mos trabalhar para tomar
todas as providencias cabí-
veis", declarou a peemede-
bista.

Alf denuncia expulsão
de alunos em Olinda

Ensino público

CAIC - Problema foi relatado por pais dos estudantes

FERNANDO SILVA
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ATO Nº 381
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício n º 063/2005, do Deputado Betinho Gomes,
RESOLVE: exonerar do cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98,
com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 03 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO
WALTER SOARES ARAGÃO Assessor Especial PL-ASC
RONILDO BARBOSA ALBERTIN Assessor Especial PL-ASC

ATO Nº 382
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício n º 063/2005, do Deputado Betinho Gomes,
RESOLVE: nomear para exercer o cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações de
Representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 03 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO GRAT.REP
WILSON PINTO JANSEN Assessor Especial PL-ASC 120%
EMANUELA FABRÍCIA CAMPOS DA SILVA Assessor Especial PL-ASC 120%

ATO Nº 383
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 578596/2005, do Deputado
Aglaílson Júnior,
RESOLVE: exonerar ALEXANDRE GOMES DA COSTA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nomeando
para o referido cargo MARIA DE FÁTIMA LOPES DE BARROS, atribuindo-lhe a gratificação de Representação de 120% (cento e
vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 03 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 384 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofícios nº 04/2005, do Presidente da Comissão de
Ciências Tecnologia e Informática, Deputado João Fernando Coutinho,
RESOLVE: exonerar MARIA DE FÁTIMA LOPES DE BARROS, do cargo em comissão de Assistente de Comissão Parlamentar,
Símbolo PL-ACP, nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Sala Torres Galvão, 03 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS 
Presidente

Quadragésima Terceira Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada
em 04 de maio de 2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 929/2005
Autora: Mesa Diretora

Concede licença em caráter cultural à Deputada Ceça Ribeiro no período de 1º a 14 de maio do corrente ano, para participar do
Seminário “Mulher e a Economia” representando a Federação das Mulheres Pernambucanas que será realizado em Havana -
Cuba.

(Parecer nº 4915)

DIÁRIO OFICIAL DE - 4/5/2005

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 908/2005
Autor: Poder Executivo

Abre Crédito Especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor da Secretária de Planejamento, no valor
de trinta e seis milhões e novecentos mil reais e dá outras providências.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005.

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 909/2005
Autor: Poder Executivo

Abre Crédito Especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor da Agência de Regulação dos Serviços
Públicos Delegados do Estado de Pernambuco - ARPE, no valor de dois milhões e novecentos mil reais e dá outras providências.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005.

Discussão Única do Parecer n° 157/2003
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade da Proposta de Emenda Constitucional nº 01/2003 de autoria do Deputado Silvio Costa que
acrescenta parágrafo único ao artigo 190, da Constituição do Estado, dispondo sobre a cobrança de taxas e mensalidades nas
Universidades Estaduais de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 7/5/2003

Discussão Única do Parecer n° 4798/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 318/2003 de autoria da Deputada Carla Lapa que concede livre
acesso às águas públicas potáveis e fluoretadas, no âmbito do Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 30/3/2005

Discussão Única do Parecer n° 4802/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 652/2004 de autoria da Deputada Carla Lapa que determina a
identificação obrigatória, através de placas informativas, de áreas de preservação ambiental, no âmbito do Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 30/3/2005

Discussão Única do Parecer n° 4776/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 855/2005 de autoria da Deputada Malba Lucena que dispõe sobre a
cobrança de taxa de estacionamento nos Hipermercados Shopping Centers.

DIÁRIO OFICIAL DE - 23/3/2005

Discussão Única do Parecer n° 4817/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 867/2005 de autoria do Deputado Izaías Régis que propõe que as em-
presas fornecedoras de produtos e serviços sejam proibidas de cobrar quaisquer valores para emissão de boleto bancário para pagamento.

DIÁRIO OFICIAL DE - 6/4/2005

Discussão Única do Parecer n° 4880/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 877/2005 de autoria do Deputado Cleiton Collins que institui a
obrigatoriedade, em bares, restaurantes e lanchonetes que comercializem bebidas sem teor alcoólico (refrigerantes) a disponibilizá-las
também em embalagens denominadas “PET”.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/4/2005

Discussão Única do Parecer n° 4881/2005
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Opina pela inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 884/2005 de autoria do Deputado Ettore Labanca que dispõe sobre a
obrigatoriedade das empresas de transporte coletivo e cargas, assegurarem aos seus condutores seguro de vida em grupo e dá outras
providências.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 4045/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo à Secretaria de Desenvolvimento Urbano no sentido de estender o percurso da linha de ônibus nº 923 - Cidade
Tabajara/Integração PE 15 até Chã de Mangabeira, onde está localizado o Centro Espírita Vale do Amanhecer.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4046/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo ao Secretário de Defesa Social no sentido de transformar o antigo posto da Polícia Rodoviária - BPTRAN, em um Núcleo de
Segurança Comunitária, em Cidade Tabajara, na Cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4047/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo ao Presidente da Compesa no sentido de solucionar o problema de abastecimento d’água da localidade de Chã de Mangabeira,
no bairro de Cidade Tabajara, na Cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4048/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Barreira, no
município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Ordem do Dia

Atos
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Discussão Única da Indicação n° 4049/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Boa
Vista, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4050/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Bom
Sucesso, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4051/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Bom
Viver, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4052/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda
Cachoeira, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4053/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura
no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Espinho/Poço
da Areia, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4054/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda Ilha
da Missão, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4055/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda
Córrego do Exu, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4056/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda
Jerico, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4057/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda
Juazeiro, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4058/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de viabilizar a eletrificação da Fazenda
Talhada, no município de Belém de São Francisco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4059/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura
e à Secretária de Desenvolvimento Urbano no sentido de
construir no Fórum Eraldo Leite, situado no município de
Garanhuns, o qual será desocupado, um Centro de Artesanato
do Agreste Meridional.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4060/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Apelo ao Governador do Estado e ao Reitor da Universidade de
Pernambuco - UPE no sentido de que seja envidado esforços

para que o Hospital Regional Dom Moura passe a fazer parte da
infra-estrutura da Universidade de Pernambuco - UPE,
solucionando antigos problemas enfrentados pelo referido
hospital na prestação de seus serviços à população do Agreste
Meridional.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4061/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura no sentido de envidar esforços para a construção de
uma Adutora na Barragem Cajarana, contemplando o Distrito de
São Pedro, localizado no município de Garanhuns, com o
abastecimento d’água.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4062/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Secretário de Educação e Cultura objetivando a
instalação de um laboratório de ciências na Escola Antônio
Dias Cardoso, localizado no município de Vitória de Santo
Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única da Indicação n° 4063/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Infra-Estrutura no sentido de realizar o
calçamento da Rua Rio Capibaribe, localizado na Cidade
Tabajara, na cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2719/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplauso ao Prefeito da Cidade de Nazaré da Mata pela
iniciativa da realização de um grandioso evento para comemorar
a passagem do Dia do Trabalhador.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2720/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à Empresa Pernambucana ADLIM Terceirização
em Serviços pela comemoração dos vinte e seis anos de atuação
no mercado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2721/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à empresa Autorforte pela instalação de uma
nova unidade, localizada no bairro do Prado, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2722/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Senhor Joaquim Queiroz Silveira pelo
lançamento do Livro: Divagações.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2723/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao estilista e artista plástico Beto Kelner
pela iniciativa de idealizar uma exposição com a finalidade de
comercializar obras de arte, destinando parte da renda obtida
à Associação de Assistência à Criança Deficiente - AACD.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2724/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à empresa La Lampe pela iniciativa de abrir
uma loja no Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2725/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo
intitulado: Lembrando Cristovão, de autoria do Secretário de
Infra-Estrutura do Estado, Fernando Dueire, publicado no Jornal
do Commercio, seção Opinião, em 19 de abril de 20 corrente
ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2726/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo
intitulado: Solidão e Linguagem, de autoria do escritor Francisco

Bandeira de Mello, publicado no Jornal do Commercio, seção
Opinião, em 17 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2727/2005
Autor: Dep. Antônio Moraes

Voto de Aplausos a empresa Disnove, concessionária
automobilística que recebeu nota máxima no item satisfação
geral, de acordo com a pesquisa realizada pela Volkswagen.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2728/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à empresa Jurandir Pires pela iniciativa de
ampliar seus negócios com a abertura de sua sexta unidade, que
será localizada no Shopping Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2729/2005
Autor: Dep. Fernando Lupa

Voto de Congratulações com a população do município de Belém
de Maria, através do Prefeito do Município Senhor Wilson de
Lima e Silva, pelo transcurso dos quarenta e três anos de
emancipação política da cidade que é celebrada anualmente em
3 de maio do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2730/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Voto de Aplauso à Direção do Presídio de Vitória de Santo Antão
na passagem dos três anos de fundação daquela unidade
prisional.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2731/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Voto de Aplauso a população vitoriense pelos cento e sessenta e
dois anos de emancipação política de Vitória de Santo Antão,
que ocorrerá em 6 de maio do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2732/2005
Autor: Dep. Sérgio Leite

Voto de Congratulações com as domésticas do Estado de
Pernambuco pelo transcurso do Dia Nacional do Trabalhador
Doméstico, transcorrido em 27 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 3/5/2005

ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA, REALIZADA EM 02 DE
MAIO DE 2005.

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado Ettore
Labanca. 

Aos 02 (dois) dias do mês de maio do ano de 2005 (dois mil e
cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Aglailson Júnior, Alf, Ana
Cavalcanti, Antônio Moraes, Augusto César, Aurora Cristina,
Bruno Araújo, Claudiano Martins, Ettore Labanca, Fernando
Lupa, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa,
José Queiroz, Malba Lucena, Manoel Ferreira, Maviael
Cavalcanti, Nelson Pereira, Raimundo Pimentel, Sebastião
Rufino, Sílvio Costa e Teresa Leitão. Justif icaram suas
ausências os Deputados: Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa,
Carla Lapa, Ciro Coelho, Dilma Lins, Elias Lira, Isaltino
Nascimento, Izaías Régis, João Negromonte, Marcantônio
Dourado, Pedro Eurico, Roberto Leandro, Roberto Liberato,
Romário Dias, Sebastião Oliveira Júnior e Soldado Moisés.
Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente
declara aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as
cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados
Guilherme Uchôa e Aurora Cristina. Lida é aprovada a ata da
reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a
palavra ao Primeiro Secretário que procede à leitura do
Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à
publicação. No horário destinado ao Pequeno Expediente,
ocupa a tribuna a Deputada Aurora Cristina para mais uma vez
enaltecer o município de Garanhuns destacando o referido
município sobre todos os aspectos. Ao final, cobra das
autoridades melhorias para as rodovias que dão acesso ao
referido município. Com a palavra o Deputado Raimundo
Pimentel que, em sua oratória, vem repudiar de forma
veemente matéria publicada no Jornal do Commercio sobre o
Pólo Gesseiro da Região do Araripe dando conta que existe

exploração de mão-de-obra infantil na referida região. Em
seguida, ocupa a tribuna o Deputado Nelson Pereira para em
breves palavras parabenizar o Governador do Estado do
Paraná, Senhor Roberto Requião, pela total transparência em
seu governo. Segue-se com a palavra o Deputado Sílvio Costa
que em seu discurso vem crit icar de forma veemente o
Governo do Estado pelo seu total descaso com o setor
educacional de Pernambuco. Concluindo, lamenta que o
Governo do Senhor Jarbas Vasconcelos esteja se negando a
cumprir decisão judicial que beneficia mais de mil professores
do Estado. Por último, usa da tribuna a Deputada Teresa
Leitão para inicialmente criticar o Governo do Estado por não
cumprir ordem judicial beneficiando mais de mil professores.
Finalizando, presta solidariedade ao corpo discente e docente
da Escola Técnica Professor Agamenon Magalhães, pelo total
descaso do governo com a citada escola. Encerrado o
Pequeno Expediente, e não havendo Ordem do Dia a ser
votada nem oradores inscritos no Grande Expediente, o
Senhor Presidente passa a despachar à publ icação as
Indicações nºs 4045/2005 a 4063/2005 de autor ia dos
Deputados: Jacilda Urquisa, Lourival Simões, Aurora Cristina,
Elias Lira e Augusto Coutinho e, os Requerimentos nºs
2719/2005 a 2732/2005 da lavra dos Deputados: Carla Lapa,
Augusto Coutinho, Antônio Moraes, Fernando Lupa, Elias Lira
e Sérgio Leite, que foram apresentados na reunião de hoje,
conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Antônio Moraes,
voto de aplauso à empresa Disnove pela contemplação pela
nota máxima no item satisfação geral de acordo com a
pesquisa realizada pela Volkswagen. Pelo Deputado Fernando
Lupa, voto de congratulações com a população do município
de Belém de Maria, através do prefeito do referido município,
pela passagem dos quarenta e três anos de sua emancipação
política celebrada no dia três do mês corrente. Pelo Deputado
Elias Lira, três proposições: a primeira, apelo ao Senhor
Secretário de Educação e Cultura do Estado, no sentido de
autorizar a instalação de um laboratório de ciências na Escola
Antônio Dias Cardoso; a segunda e a terceira, votos de
aplausos: à direção da Unidade Prisional pela passagem dos
três anos de sua fundação; e à população vitoriense pelos
cento e sessenta e dois anos de sua emancipação política, que
ocorrerá no dia seis do mês corrente, todos no município de
Vitória de Santo Antão. Pelo Deputado Sérgio Leite, voto de
congratulações com as profissionais domésticas do Estado
pelo transcurso do Dia Nacional do Trabalhador Doméstico,
ocorrido no dia vinte e sete de abril do corrente ano. Pelo
Deputado Augusto Coutinho, nove proposições: a primeira,
apelo ao Senhor Secretário de Infra-Estrutura no sentido de
viabilizar o calçamento da Rua Rio Capibaribe, na cidade
Tabajara, em Olinda; da segunda à sétima, votos de aplausos:
à empresa Jurandir Pires pela abertura de sua sexta unidade,
que será localizada no Shopping Recife; à empresa La Lampe
pela iniciativa de abrir uma loja no Estado; ao estilista e artista
plástico Beto Kelner pela iniciativa de idealizar uma exposição
com a finalidade de comercializar obras de arte, destinando
parte da renda à Associação de Assistência a Criança
Deficiente; ao Senhor Joaquim Queiroz Silva pelo lançamento
do livro “Divagações”; à empresa Autoforte pela instalação de
uma nova unidade no Bairro do Prado, nesta capital; à
empresa pernambucana Adlim Terceirização em Serviços pela
comemoração dos vinte e seis anos de sua atuação no
mercado; a oitava e a nona, requerimentos solicitando que
sejam transcritos nos Anais desta Casa os artigos: “Solidão e
linguagem”, de autoria do escritor Francisco Bandeira de Mello;
e “Lembrando Cristóvão”, de autoria do Secretário de Infra-
Estrutura do Estado, Fernando Dueire, publicados no Jornal do
Commercio nos dias dezessete e dezenove de abri l  do
corrente ano, respectivamente. Pela Deputada Carla Lapa,
voto de aplauso ao prefeito de Nazaré da Mata pela iniciativa
de realizar um grandioso evento para comemorar a passagem
do Dia do Trabalhador. Pela Deputada Aurora Cristina, três
apelos: o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado,
Secretár io de Infra-Estrutura e à Secretár ia de
Desenvolvimento Urbano no sentido de que no prédio do
Fórum Eraldo Gueiros Leite seja construído um Centro de
Artesanato do Agreste Meridional; o segundo, aos Senhores:
Governador do Estado, Secretário de Saúde e ao Reitor da
Universidade de Pernambuco, no sentido de que o Hospital
Regional Dom Moura passe a fazer parte da infra-estrutura da
Universidade de Pernambuco; e o terceiro, aos Senhores:
Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura no
sentido de viabilizarem a construção de uma adutora na
Barragem Cajarana, contemplando o distrito de São Pedro,
esses no município de Garanhuns. Pelo Deputado Lourival
Simões, onze apelos aos Senhores: Governador do Estado e
ao Secretário de Infra-Estrutura no sentido de viabilizarem a
eletrificação das Fazendas: Talhado, Juazeiro, Jerico, Córrego
do Exu, Ilha da Missão, Espinho/Poço da Areia, Cachoeira,
Bom Viver, Bom Sucesso, Boa Vista e Barreira, esses no
município de Belém de São Francisco; e pela Deputada Jacilda
Urquisa, três apelos: o primeiro, ao Diretor da Companhia
Pernambucana de Saneamento no sentido de que seja
solucionado o problema de abastecimento de água na
localidade de Chã de Mangabeira; o segundo, à Senhora
Secretár ia de Desenvolv imento Urbano no sent ido de
providenciar que a l inha de ônibus Cidade Tabajara –
Integração PE 15, seja prolongada até Chã de Mangabeira,
onde está localizado o Centro Espírita Vale do Amanhecer; e o
terceiro, ao Senhor Secretário de Defesa Social no sentido de
transformar o antigo posto da Polícia Rodoviária num Núcleo
de Segurança Comunitária, esses em Cidade Tabajara, em
Olinda. Em seguida, o Senhor Presidente encaminha a
Primeira, Terceira e Décima Primeira Comissões as seguintes
proposições: Projetos de Lei Ordinária nºs 926/2005 e
927/2005 da lavra do Deputado Isaltino Nascimento. Faltaram
à presente reunião os Deputados: Adelmo Duarte, Augusto
Coutinho, Betinho Gomes, Bruno Rodrigues, Ceça Ribeiro,

Ata
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Geraldo Coelho, João Fernando Coutinho, Lourival Simões, Pastor Cleiton Collins, Ricardo Teobaldo e Sérgio Leite. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião convocando outra para amanhã à hora regimental.

QUADRAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 03 DE MAIO DE 2005.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 51 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 928, que abre crédito suplementar ao
Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 , e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 52 - DO GOVERNADOR DO ESTADO solicitando a retirada do Projeto de Lei nº 810/2004, referente à qualificação de
entidades como Organizações Sociais de Saúde.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 8ª Comissões.

PARECER Nº 4914 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Projeto de Lei nº 916.
A Imprimir.

PARECER Nº 4915 - DA MESA DIRETORA submetendo ao plenário Projeto de Resolução nº 929, que concede licença em caráter
cultural a Deputada Ceça Ribeiro.
A Imprimir.

OFÍCIOS NºS 573 E 574 - DO SECRETÁRIO ESTADUAL DE SAÚDE prestando esclarecimento acerca das indicações nºs 3831 e
3829, da Deputada Dilma Lins.
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

OFÍCIO Nº 90 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DO CARPINA comunicando aprovação do requerimento nº 057, do
Vereador José Máximo da Silva Filho.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 528 - DO CHEFE DE GABINETE DO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO E CULTURA prestando esclarecimento acerca do
requerimento nº 2636, da Deputada Teresa Leitão.
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

OFÍCIO S/N - DO EMBAIXADOR DO JAPÃO NO BRASIL prestando esclarecimento acerca do requerimento nº 2493, do Deputado
Geraldo Coelho.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 44 - DA PROCURADORA CHEFE DA PROCURADORIA DE APOIO JURÍDICO LEGISLATIVO AO GOVERNADOR
encaminhando em devolução os autógrafos das Leis Ordinárias nºs 12.796 e 12.797, de 29.04.2005.
inteirada

OFÍCIO Nº 21 - DO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO CULTURAL ASSISTENCIAL DOS ESTUDANTES DO CONDADO agradecendo
ao Deputado Antônio Figueirôa e ao governador do Estado pela grande obra do abastecimento d’água no loteamento São Roque, no
município do Condado.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

CT/COMPESA Nº 169 - DO CHEFE DE GABINETE DO DIRETOR PRESIDENTE DA COMPESA prestando esclarecimento acerca da
indicação nº 3580, do Deputado Adelmo Duarte.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

MENSAGEM Nº 051/2005
Recife, 03 de maio de 2005.

Senhor Presidente,

Valho-me do ensejo para remeter a essa egrégia Assembléia, Projeto de Lei que autoriza a abertura ao Orçamento Fiscal do Estado,
relativo ao exercício de 2005, de crédito suplementar no valor de R$ 59.000.000,00 (cinquenta e nove milhões de reais), em favor de
diversos órgãos Estaduais.

Mensagens

Expediente

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, I c/c art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os deputados Teresa
Leitão, Silvio Costa, Geraldo Coelho e Lourival Simões, membros titulares, e na ausência destes, os suplentes, deputados
Jacilda Urquisa, Ana Cavalcanti, Maviael Cavalcanti, Augusto César e Roberto Leandro para comparecerem à Audiência
Pública desta Comissão e Educação e Cultura, as 10h (dez horas) do próximo dia 05 de maio de 2005, no Plenarinho III, 2º
andar do Anexo I desta Assembléia Legislativa, Edifício Senador Nilo Coelho, cuja pauta é a que segue:

Em discussão

Subemenda Modificativa nº 1 da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera a redação do art. 13 do
Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 747/2004) - Projeto de Lei Ordinária 747/2004, de autoria do Deputado
Augusto Coutinho (Ementa: Dispõe sobre a Política Estadual do Livro e dá outras providências).
Relator: Deputado Silvio Costa

Recife, 03 de maio de 2005.

DEP. ROBERTO LIBERATO
Presidente da Comissão de Educação e Cultura

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA 05/05/2005
Convoco, de acordo com o Art. 103, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os membros titulares: Deputados
BETINHO GOMES (PPS), ANTÔNIO MORAES (PSDB), CEÇA RIBEIRO (SEM PARTIDO), PEDRO EURICO (PSDB), membros
suplentes: Deputados AUGUSTO COUTINHO (PFL), ISALTINO NASCIMENTO (PT), JACILDA URQUISA (PMDB), JOÃO
FERNANDO COUTINHO (PSB) e PASTOR CLEITON COLLINS (PSC) para participarem da Reunião Ordinária, a ser realizada
no dia 05 de Maio de 2005, às 10:30 horas, no Plenarinho II (5º andar).

PAUTA

DISTRIBUIÇÃO:

PROJETOS DE LEI
Projeto de Lei nº 918/2005 de autoria do Deputado Izaías Régis; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Dispõe sobre
procedimentos a serem adotados pelos fornecedores de produtos ou serviços considerados nocivos à saúde da população do
Estado e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 921/2005 de autoria do Deputado Sérgio Leite; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Institui o sistema
de comunicação e cadastro de pessoas desaparecidas e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 924/2005 de autoria do Deputada Malba Lucena; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Determina aos
estabelecimentos bancários situados nos território do Estado de Pernambuco, a instalação de assentos nas filas especiais para
aposentados, pensionistas, gestantes e deficientes físicos.

DISCUSSÃO:

PROJETOS DE LEI
Projeto de Lei nº 802/2004 de autoria do Deputado Augusto Coutinho; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Dispõe
sobre a obrigatoriedade de vistoria periciais e manutenções periódicas, em edifícios de apartamentos e salas comerciais, no
âmbito do Estado de Pernambuco, dentre outras providências.
Projeto de Lei nº 882/2005 de autoria do Deputado Raimundo Pimentel; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Cria no

âmbito do Estado de Pernambuco, o dia de Enfrentamento e Combate ao Tráfico de Seres Humanos.
Projeto de Lei nº 893/2005 de autoria do Deputado Betinho Gomes; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Institui a
obrigatoriedade de todos os órgãos da administração direta, indireta, autarquias, empresas da economia mista, instituições
financeiras, bancárias e entidades privadas que prestem atendimento diretamente ao público, manterem adaptações e
acessibilidade a pessoas portadoras de deficiência e demais, no âmbito do Estado de Pernambuco.

Recife, 02 de Maio de 2005.

Deputado Roberto Leandro
Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DO SISTEMA
HABITACIONAL NO ESTADO DE PERNAMBUCO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do Art. 103, inciso III do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: Antônio Morais
(PSDB), Sílvio Costa (PMN), Tereza Leitão (PT), Carla Lapa (PSB), Henrique Queiroz (PP), Roberto Liberato (PFL), Betinho
Gomes (PPS), José Queriroz (PDT), Membros Titulares, e, os Suplentes, Manoel Ferreira (PFL), Roberto Leandro (PT), João
Fernando Coutinho (PSB), Raimundo Pimentel (PSDB), Ceça Ribeiro, Pastor Cleiton Collins (PSC), Jacilda Urquisa (PMDB),
Augusto Coutinho (PFL). Para reunião desta Comissão a ser realizada, no dia 05 de Maio, Quinta-feira, às 09:00h, no Auditório
do 6º andar do anexo I desta Casa Legislativa.

PAUTA:

- Contratos repassados a EMGEA através da Caixa Econômica Federal no Estado de Pernambuco;
- Situação de risco em que se encontram os Residenciais Bajado e Marim dos Caetés, no bairro de Passarinho, no Município de
Olinda;
- Esclarecimentos sobre o Laudo do Edifício Areia Branca solicitado pela Mapfre Seguros.

DEPUTADO ALF
PRESIDENTE

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA

Convoco nos termos do artigo 105 c/c o art. 113, § 3°, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: AURORA
CRISTINA (PMDB), BETINHO GOMES (PPS), MAVIAEL CAVALCANTI (PFL) e TERESA LEITÃO (PT), membros titulares e os
suplentes Deputados: BRUNO ARAÚJO (PSDB), BRUNO RODRIGUES (PSDB), NELSON PEREIRA (PCdoB), SEBASTIÃO
OLIVEIRA JÚNIOR (PFL) e SÍLVIO COSTA (PMN), para se fazerem presentes à reunião deste Colegiado Técnico, a ser
realizada às 9h30 (nove horas e trinta minutos), do dia 04 do mês de maio de 2005, no Plenarinho III, localizado no 2º andar,
do Anexo I, ao Palácio Joaquim Nabuco.

EM DISTRIBUIÇÃO

01- Projeto de Lei Ordinária N° 921/2005, de autoria do Deputado Sérgio Leite (EMENTA: Institui o Sistema de Comunicação e
Cadastro de Pessoas Desaparecidas e dá outras providências);
02- Projeto de Lei Ordinária N° 922/2005, de autoria do Deputado João Fernando Coutinho (EMENTA: Dispõe sobre a utilização
de “Softwares Livres” (programas para computador abertos) pela Administração Direta, Indireta, Fundacional e Órgãos
autônomos e empresas sob o controle do Estado de Pernambuco);
03- Projeto de Lei Ordinária N° 923/2005, de autoria do Poder Executivo (EMENTA: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso de área de terra que indica, e dá outras providências);
04- Projeto de Lei Ordinária N° 924/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (EMENTA: Determina aos estabelecimentos
bancários situados no território do Estado de Pernambuco, a instalação de assentos nas filas especiais para aposentados,
pensionistas, gestantes e deficientes físicos);
05- Projeto de Lei Ordinária N° 924/2005, de autoria do Deputado Izaías Régis (EMENTA: Dispõe sobre a contratação de
serviços de detecção de velocidade em rodovias e dá outras providências);
06- Projeto de Lei Ordinária N° 926/2005, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Incorporar ao calendário
turístico cultural do Estado de Pernambuco a Festa da Lavadeira);
07- Projeto de Lei Ordinária N° 927/2005, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Considera a Festa da
Lavadeira patrimônio cultural do povo de Pernambuco).

EM DISCUSSÃO

01- Projeto de Lei Ordinária Nº 916/2005, de autoria do Poder Executivo (EMENTA: Abre crédito suplementar ao Orçamento
Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências);
RELATOR: DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI

DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ
PRESIDENTE
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A solicitação em apreço visa reforçar dotações orçamentárias em favor da Secretaria de Saúde e da Secretaria de Defesa Social,
destinadas a viabilizar despesas com pessoal e obrigações patronais, bem como com a concessão de vale alimentação, no presente
exercício. 

Os recursos necessários à realização das despesas previstas no anexo Projeto de Lei, em conformidade com seu artigo 1º, serão os
provenientes de anulação de dotação na forma do disposto no artigo 43, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964.

Certo da compreensão dos membros que compõem essa Casa, na apreciação da matéria que ora submeto à sua consideração,
solicito a observância do regime de urgência de que trata o artigo 21 da Constituição Estadual, na tramitação do anexo Projeto de Lei.

Na oportunidade, reitero a Vossa Excelência e seus Ilustres Pares os meus protestos de alta estima e distinta consideração.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 3 de maio de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa
N E S T A

Projeto de Lei Ordinária N° 928/2005

Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica aberto ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor de diversos órgãos Estaduais, crédito
suplementar no valor de R$ 59.000.000,00 (cinquenta e nove milhões de reais), destinado ao reforço das dotações orçamentárias
abaixo discriminadas: 

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

23000 - SECRETARIA DE SAÚDE
23010 - Secretaria de Saúde - Administração Direta

Op. Especial: 23010.108460279.0599 - Concessão de Vale Transporte e Auxílio Alimentação a Servidores da Secretaria de Saúde
3.000.000

3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 3.000.000

39000 - SECRETARIA DE DEFESA SOCIAL
39010 - Secretaria de Defesa Social - Administração Direta

Atividade: 39010.061820155.0304 - Controle de Incêndio, Prevenção e Atendimento Pré-Hospitalar 7.000.000
3.1.90.00 - FNT 0104 - Pessoal e Encargos Sociais 7.000.000

Op. Especial: 39010.288460157.0256 - Contribuição Complementar da SDS ao FUNAFIN 49.000.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 49.000.000

———————-
TOTAL 59.000.000

=========

Art. 2º Os recursos necessários ao atendimento das despesas de que trata o artigo anterior são os provenientes da anulação, em igual
importância, da dotação a seguir discriminada:

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

39000 - SECRETARIA DE DEFESA SOCIAL
39010 - Secretaria de Defesa Social - Administração Direta

Atividade: 39010.061810162.0324 - Serviço de Policiamento Preventivo e Ostensivo 59.000.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 59.000.000

———————-
TOTAL 59.000.000

=========

Art. 3º A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 3 de maio de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 052/2005
Recife, 02 de maio de 2005.

Senhor Presidente,

Venho pela presente solicitar a retirada do Projeto de Lei Ordinária nº 810/2004, referente à qualificação de entidades como
Organizações Sociais de Saúde, tendo em vista a ausência de interesse na sua tramitação.

Certo da compreensão e das providências dessa Augusta Casa Legislativa, na forma que dispõe o artigo 197, caput, do seu
Regimento Interno, colho o ensejo para renovar protestos de elevada estima e distinta consideração a V. Exa., e a seus dignos Pares.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
Digníssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA.

1ª, 2ª, 3ª e 8ª Comissões.

Errata
Nos Projetos de Lei nº 926 e 927

Onde se lê - 1ª, 3ª e 11ª Comissões

Leia-se - 1ª, 3ª, 5ª e 11ª Comissões

Projeto de Lei Ordinária N° 930/2005
Ementa: Dispõe sobre a gratuidade aos alunos do Ensino Fundamental e Ensino Médio, uniformizados da Rede Pública

Municipal, Estadual e Federal, portadores da identidade estudantil.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

ARTIGO 1º - Fica concedido a gratuidade nos transpotes coletivos urbanos intermunicipais e intramunicipais aos alunos do Ensino
Fundamental e Ensino Médio da Rede Pública Municipal, Estadual e Federal, uniformizados e portadores da carteira de identidade
estudantil dentro do estado de Pernambuco.

PARÁGRAFO ÚNICO - A gratuidade definida neste artigo se aplica exclusivamente ao período escolar em dias de aula.

ARTIGO 2º - Para efeito desta lei, considera-se transportes coletivos urbanos intermunicipais e intramunicipais: TRENS, METRÔ E
ÔNIBUS.

PARÁGRAFO 1º - Os ônibus intermuniciapais a que se refere o artigo 2º refere-se aos que possuírem duas portas e portadores de
roletas.

PARÁGRAFO 2º - A gratuidade definida neste artigo é válida exclusivamente para percursos de até 20 Km.

ARTIGO 3º - O não atendimento no previsto nesta lei obriga o infrator no pagamento de multa de 10 a 100 vezes o valor da passagem.

PARÁGRAFO ÚNICO - A multa será cobrada após processo administrativo, podendo ser dobrada em caso de reincidência.

ARTIGO 4º - O texto desta lei será afixado na sua íntegra, na entrada dos meios de transportes citados no artigo 2º e também nas
bilheterias dos trens, metrôs e ônibus.

ARTIGO 5º - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação.

ARTIGO 6º - Revogadas às disposições em contrário. 

Justificativa

Todos nós sabemos, que a Constituição Federal, a Constituição Estadual, às Leis Orgânicas dos Municípios e a Lei Federal de
Diretrizes e Bases da Educação atribuem expressamente o encargo de prover o TRANSPORTE para o Ensino Fundamental e o ao
Ensino Médio aos Estados e Municípios, obedecendo suas esferas, sejam a nível do governo do Estado ou dos Municípios.
Com relação à Constituição Federal basta consultar o Artigo 205, o Artigo 208 Inciso VII parágrafo 2º. A Constituição Estadual pode-se
observar o Artigo 176, artigo 178 parágrafo 1º. E por último a Lei Federal 9394 de 20/12/96, que estabeleceu as Diretrizes e Bases da
Educação Nacional, é explícita quanto ao dever dos Estados e Municípios a promoverem o Ensino Fundamental e o Ensino Médio,
onde inclui o fornecimento de material didático, da merenda escolar e do TRANSPORTE, quando necessário.
Podemos ainda obsevar o Artigo 4º que diz o seguinte: O dever do Estado com educação escolar pública será efetivada mediante a
garantia de atendimento ao educando, no ensino fundamental público, por meio de programas suplementares didático escolar,
TRANSPORTE, alimentação e assistência à saúde.
Diante de todos esses fatos justificados, temos a certeza que a aprovação desta lei irá consolidar um direito que é de todos àqueles
educandos que necessitam de dedicação do Poder Público Municipal, Estadual ou Federal. 

Sala das Reuniões, em 25 de abril de 2005.

Malba Lucena
Deputada

Às 1ª , 3ª , 5ª , 4ª e 11ª Comissões.

Parecer N° 4915/2005
MESA DIRETORA

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, de acordo com
o inciso II, do artigo 38, do Regimento Interno, analisando o Ofício nº 49/2005 da Deputada Ceça Ribeiro, no qual solicita licença no
período de 1º a 14 de maio do corrente ano, a fim de participar de Seminário “Mulher e a Economia”, representando a Federação das
Mulheres Pernambucanas, que será realizado em Havana - Cuba, submete à apreciação do Plenário o seguinte: 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 929

EMENTA: Concede licença em caráter cultural à Deputada Ceça Ribeiro.

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1° Fica concedida licença nos termos do inciso II, do artigo 38, do Regimento Interno, à Deputada Ceça Ribeiro, no período de 1º
a 14 de maio do corrente ano, para participar do Seminário “Mulher e a Economia”, representando a Federação das Mulheres
Pernambucanas, que será realizado em Havana – Cuba.

Parecer da Mesa Diretora

Projeto

Errata de Projetos
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Art. 2° A presente Resolução entra em vigor na data de sua
publicação. 

Art. 3° Revogam-se as disposições em contrário.

Sala das Reuniões, em 03 de maio de 2005.

Deputado Romário Dias - Presidente
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente

Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário

Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário

Parecer N° 4914/2005
Projeto de Lei Ordinária nº 916/2005
Autor: Governador do Estado

EMENTA: PROPOSIÇÃO QUE VISA AUTORIZAR O
PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO
SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FIS-
CAL DO ESTADO, RELATIVO AO EXER-
CÍCIO DE 2005. ATENDIDOS OS PRES-
SUPOSTOS CONSTITUCIONAIS, LEGAIS
E REGIMENTAIS. PELA APROVAÇÃO.

1. Relatório

Vem a esta Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, para
análise e emissão de parecer, o Projeto de Lei Ordinária nº
916/2005, de autoria do Governador do Estado, encaminhado a
esta Corte Legislativa através da Mensagem nº 047/2005, de 18
de abril de 2005.
O Projeto em referência, conforme estabelece o seu art. 1º, visa
autorizar o Poder Executivo a abrir crédito suplementar no valor
de R$ 32.859.336,00 (trinta e dois milhões, oitocentos e
cinqüenta e nove mil, trezentos e trinta e seis reais), em favor do
Tribunal de Justiça.
A solicitação em apreço tem como objetivo reforçar dotações
orçamentárias destinadas a viabilizar despesas com pessoal,
obrigações patronais, aquisição de imóvel, bem como a
manutenção e operacionalização do Tribunal de Justiça, no
presente exercício.
Os recursos necessários à abertura do crédito suplementar em
questão serão, conforme previsto no art. 2º do Projeto de Lei ora
em análise, provenientes de anulações de dotações
orçamentárias, bem como de superávit financeiro, na forma do
disposto no artigo 43 da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de
1964.
Com arrimo no art. 21 da Constituição Estadual, o Governador do
Estado solicitou a observância do regime de urgência na
tramitação.

2. Parecer do Relator

A Proposição vem arrimada no art. 19, caput, da Constituição
Estadual e art. 182, parágrafo único, do Regimento Interno desta
Assembléia Legislativa.
A matéria objeto do Projeto de Lei em análise encontra-se,
segundo estabelecem os arts. 19, § 1º, I e 37, XX, da
Constituição Estadual, dentro da esfera de iniciativa de lei
reservada privativamente ao Governador do Estado.
Por outro lado, cabe a esta Assembléia Legislativa, haja vista
tratar-se de abertura de crédito suplementar ao Orçamento Fiscal
do Estado, conceder, previamente, autorização legislativa,
segundo dispõem os arts. 15, I e 128, III, da Carta Estadual e art.
42 da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964.
O Projeto de Lei está em consonância com o exigido pelo art. 43
da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964, vez que se
encontra precedido de exposição justificativa que, por sua vez,
consigna a existência de recursos disponíveis para acorrer a
despesa. 
Destarte, os recursos necessários à abertura do crédito
suplementar em questão serão, conforme previsto no art. 2º do
Projeto de Lei ora em análise, provenientes: (a) da anulação de
dotações orçamentárias, discriminadas em seu art. 2º; e (b) de
superávit financeiro do exercício de 2004, apurado na posição
financeira do Tribunal de Justiça, no valor de R$ 14.209.936,00
(quatorze milhões, duzentos e nove mil, novecentos e trinta e
seis reais), na forma do disposto nos incisos I e III do § 1º do art.
43 da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964.
Encontram-se atendidos, ainda, os requisitos exigidos pelo art.
46 da já referida Lei Federal nº 4.320/64 (indicação da
importância, espécie de crédito adicional e classificação da
despesa, até onde for possível).
Diante do exposto, opino no sentido de que o parecer desta
Comissão de Constituição, Legislação e Justiça seja pela
aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 916/2005, de autoria do
Governador do Estado.

Jacilda Urquisa
Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante o exposto, uma vez atendidas todas as prescrições
constitucionais, legais e regimentais, opinamos pela aprovação
do Projeto de Lei Ordinária nº 916/2005, de autoria do
Governador do Estado.

Sala da Comissão de Constituição, Legislação e 
Justiça, em 3 de maio de 2005.

Presidente: Bruno Rodrigues.
Relator : Jacilda Urquisa.
Favoráveis os (5) deputados: Adelmo Duarte, Augusto César,
Isaltino Nascimento, José Queiroz, Roberto Liberato.

Indicação N° 4064/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Poção no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Poção.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4065/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Poço da Pedra no município de Belém de São
Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Poço da Pedra.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4066/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Recanto no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Recanto.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4067/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Retiro no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000. 

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Retiro.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4068/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Riacho Fundo no município de Belém de São
Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Riacho Fundo.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4069/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Roçado no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de

Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000. 

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Roçado.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4070/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Senador no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Senador.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4071/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Serra Branca e Riacho da Serra no município de
Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Serra Branca e Riacho da Serra.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4072/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Sítios Torrão e Rancho dos Homens no município de
Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio

Indicações

Parecer de Comissão
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do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Sítios Torrão e Rancho dos Homens.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4073/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Ouro Branco no município de Belém de São
Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Ouro Branco.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4074/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, no sentido de viabilizar a Eletrificação
da Fazenda Simpatia no município de Belém de São Francisco.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Jarbas de Andrade Vasconcelos, Governador do Estado, Palácio
do Campo das Princesas, Praça da Rerpública, s/n, Santo
Antônio, CEP - 50.010-040, Exmo. Sr. Fernando Dueire,
Secretário de Infra-Estrutura, Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo
Amaro, CEP - 52.040-000, Exmo. Sr. Helinaldo Lustosa de
Carvalho, Prefeito do Município de Belém de São Francisco, Av.
Cel. Caribé, s/n, Centro, CEP - 56.440-000.

Justificativa

A eletrificação rural é, sem duvida, o impucionador principal para
a produção agrícola, por isso, faço este apelo pela aprovação da
eletrificação na Fazenda Simpatia.
O benefício gerado será grandioso, pois os fazendeiros terão a
oportunidade de melhorar suas condições de trabalho e de vida,
podendo com isso implementar seus locais de trabalho com
equipamentos que lhes dêem mais segurança, maior
produtividade e conforto nas atividades diárias. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Lourival Simões
Deputado

Indicação N° 4075/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Senhor Luiz Inácio Lula da Silva, Digníssimo
Presidente da República Federativa do Brasil ; e ao
Excelentíssimo Senhor Doutor Ciro Gomes, Digníssimo
Ministro de Estado da Integração Nacional; ao Exmo. Dr.
Pedro Brito, DD. Coordenador Geral do Projeto de

Transposição do Rio São Francisco e Chefe de Gabinete do
Ministério da Integração Nacional; e ao Exmo. Sr. Deputado
Estadual Raimundo Pimentel, DD. Presidente da Comissão
Especial que trata dos impactos da Transposição do Rio São
Francisco, em Pernambuco; no sentido de INCLUIR O RIO
CAPIBARIBE NO PROJETO DE TRANSPOSIÇÃO DO RIO
SÃO FRANCISCO.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento 
ao Excelentíssimo Senhor Doutor Jarbas de Andrade
Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco; 
ao Exmo. Sr. João Mendonça Bezerra Jatobá, DD. Prefeito
Municipal, e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Belo
Jardim; 
ao Exmo. Sr. Marcone de Lima Borba, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Bezerros; 
ao Exmo. Sr. João Francisco de Lira, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Bom Jardim; 
ao Exmo. Sr. Roberto Asfora, DD. Prefeito Municipal; e ao Exmo.
Sr. Vereador Roberto de Melo Costa, DD. Presidente da Câmara
Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. José Ivo, a Rua Presidente
Kennedy, 167, Centro; a Rádio São Domingos, na pessoa do Sr.
Fernando Amaral, a Rua Francisco Xavier, 311, Distrito de São
Domingos; todos em Brejo da Madre de Deus; 
ao Exmo. Sr. Manuel Severino da Silva, DD. Prefeito Municipal; e
a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Carpina; 
ao Exmo. Sr. João Ribeiro de Lemos, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Camaragibe; 
ao Exmo. Sr. Tony Gel, DD. Prefeito Municipal; e a Câmara
Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. Dorgival Silva, a Rua
Barreiros, 140, Caiucá; ao Ilmo. Sr. Israel Rodrigues da Silva,
DD. Presidente do Grêmio Livre Estudantil Gregório Bezerra, a
Rua José Claudino de Macedo, 84, Lot. Maria Auxiliadora, Boa
Vista; a FolhaNet, na pessoa do Sr. Luciano Carrilho, a Avenida
Dom Bosco, 299, Maurício de Nassau; a TV Asa Branca - Rede
Nordeste de Comunicação Ltda., a Avenida José Pinheiro dos
Santos, 650, Pinheirópolis; todos em em Caruaru; 
ao Exmo. Sr. João Barbosa Camelo Neto, DD. Prefeito Municipal;
e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Casinhas; 
ao Exmo. Sr. Claudio Estácio Honório da Costa, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Chã
de Alegria; 
ao Exmo. Sr. Diogo Alexandre Gomes Neto, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Chã
Grande; 
ao Exmo. Sr. Rooselvelt Gonçalves Lima, DD. Prefeito Municipal;
e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Cumaru; 
ao Exmo. Sr. Jairo Cândido Gonzaga, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Feira Nova; 
ao Exmo. Sr. Gilmar Alves Assunção, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Frei Miguelinho; 
ao Exmo. Sr. Zenilto Miranda Vieira, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Glória do Goitá; 
ao Exmo. Sr. Joaquim Neto de Andrade Silva, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Gravatá; 
ao Exmo. Sr. Antonio Cordeiro do Nascimento, DD. Prefeito
Municipal; e a Exma Sra. Vereadora Ana Paula da Silva, DD.
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr.
Geraldo Silva, a Rua Olinto Nascimento Souza, s/n, Centro;
todos em Jataúba; 
a Exma. Sra. Maria Sebastiana da Conceição, DD. Prefeita
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em João
Alfredo; 
ao Exmo. Sr. Antônio Carlos Guerra Barreto, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Lagoa do Carro; 
ao Exmo. Sr. Carlos Vicente de Arruda Silva, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Lagoa de Itaenga; 
ao Exmo. Sr. Luis Raimundo Medeiros Duarte, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Limoeiro; 
ao Exmo. Sr. Edvard Bernardo Silva, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Moreno;
ao Exmo. Sr. Miguel Freitas, DD. Prefeito Municipal; e ao Exmo.
Sr. Antonio José da Silva (Antônio Luiz), na Câmara Municipal de
Vereadores, ambos em Passira; 
ao Exmo. Sr. José Pereira de Araújo, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores. ambos em Paudalho; 
ao Exmo. Sr. João Eudes Machado Tenório, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Pesqueira; 
ao Exmo. Sr. Geraldo da Silva Andrade, DD. Prefeito Municipal; e
a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Poção; 
ao Exmo. Sr. Josuel Vicente Lins, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Pombos; 
ao Exmo. Sr. João Paulo Lima e Silva, DD. Prefeito Municipal; e
ao Exmo. Sr. Vereador Josenildo Sinézio, DD. Presidente da
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Recife; 
ao Exmo. Sr. Mario da Mota Limeira Filho, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Riacho das Almas;
ao Exmo. Sr. Luis Antonio de Araújo, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Salgadinho; 
ao Exmo. Sr. Cesar Augusto de Freitas, DD. Prefeito Municipal; e
a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Sanharó; 
ao Exmo. Sr. José Agusto Maia, DD. Prefeito Municipal; e aos
Exmos. Srs. Vereadores José Moura Filho e Ernesto Maia, na
Câmara Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. Prof. Jota Oliveira,
a Rua Francisco de Barros, 197, São Cristóvão; ao Ilmo. Sr. Prof.
José Chagas, a Rua Inácio Muniz, 198, Distrito do Pará; ao Ilmo.
Sr. José Aelson de Souza, a Avenida Padre Zuzinha, 183,
Centro; ao Ilmo. Sr. Bento Joseilton da Silva, DD. Presidente da
Associação de Desenvolvimento e Assistência Social de Santa
Cruz do Capibaribe - ADASC, a Rua Inácio Muniz, 157, Distrito

do Pará; a Rádio Comunidade FM, na pessoa do Sr. Silvio José,
a Rua 13 de Maio, 50, 3º andar, Sala 306, Centro; a Rádio Vale
do Capibaribe AM, a Rua Maria Santina, 200, Lot. Polis Pacas,
Bela Vista; ao Jornal Página Livre, na pessoa do Sr. Marconi
Silva, a Avenida Cezário Aragão, 1289, Cruz Alta; todos em
Santa Cruz do Capibaribe; 
ao Exmo. Sr. Elizeu João de Souza, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Santa Maria do
Cambucá; 
ao Exmo. Sr. Jadiel Cordeiro Braga, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em São Caetano; 
ao Exmo. Sr. Jairo Pereira de Lima, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em São Lourenço da
Mata; 
ao Exmo. Sr. Flávio Edno Nóbrega, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores; ambos em Surubim; 
ao Exmo. Sr. Washington Luis da Silva Pereira, DD. Prefeito
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Tacaimbó; 
ao Exmo. Sr. José Pereira Coelho, DD. Prefeito Municipal; e a
Exma. Sra. Vereadora Rogéria Coelho, na Câmara Municipal de
Vereadores; ao Ilmo. Sr. José Fernandes Cézar, a Rua Severino
Pereira, 311, Distrito de Pão de Açúcar; a Rádio Comunitária, na
pessoa do Sr. Maurício Barbosa, a Rua Padre Berenguer, s/n,
Centro; todos em Taquaritinga do Norte; 
ao Exmo. Sr. José Marcelo Andrade e Silva, DD. Prefeito
Municipal; e ao Exmo. Sr. Vereador José Arimatéia de Carvalho,
na Câmara Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. José Aelço da
Silva, a Rua Boa Vista, 184, Duque de Caxias; a Rádio
Comunitária FM, na pessoa do Sr. Edson Tavares, a Av. João
Manoel da Silva, 456, Centro; todos em Toritama; 
a Exma. Sra. Tereza Cristina Barbosa da Silva, DD. Prefeita
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Tracunhaém; 
ao Exmo. Sr. Wélita Walquíria de França Silva, DD. Prefeita
Municipal; e a Câmara Municipal de Vereadores, ambos em
Vertente do Lério; 
ao Exmo. Sr. Romero Leal Ferreira, DD. Prefeito Municipal; e a
Câmara Municipal de Vereadores, ambos em Vertentes; 
ao Exmo. Sr. José Aglailson Queralvares, DD. Prefeito Municipal;
e a Câmara Municipal de Vereadores; e ao Jornal Agreste
Notícias, a Praça Leão Coroado, 56, sala 101, Centro; todos em
Vitória de Santo Antão;
ao Jornal do Commercio, a Rua do Imperador D. Pedro II, 346,
Santo Antônio; ao Diário de Pernambuco, Rua do Veiga, 600,
Santo Amaro; a Editora Folha de Pernambuco Ltda., a Avenida
Marquês de Olinda, 105, Bairro do Recife; a Rádio Jornal do
Commercio, a Rua do Lima, 250, Santo Amaro; a Rádio Clube, a
Rua do Veiga, 600, Santo Amaro; todos em Recife;
a Rádio Tamandaré, a Av. Presidente Kennedy, 3092, Peixinhos;
ao Jornal Sem Censura, na pessoa do Sr. Jota Neto, a Rua Frei
Antônio Jaboatão, 472, Peixinhos; ambos em Olinda.

Justificativa

O Rio Capibaribe tem sua nascente no município de Poção, que
dista 244 km da Capital do Estado de Pernambuco, que está
localizado na Região Agreste, na Microrregião do Vale do
Ipojuca. A área de drenagem deste tão importante rio importa em
7.557,41 km2, e corta os seguintes municípios: Belo Jardim,
Bezerros, Bom Jardim, Brejo da Madre de Deus, Carpina,
Camaragibe, Caruaru, Casinhas, Chã de Alegria, Chã Grande,
Cumaru, Feira Nova, Frei Miguelinho, Glória do Goitá, Gravatá,
Jataúba, João Alfredo, Lagoa do Carro, Lagoa de Itaenga,
Limoeiro, Moreno, Passira, Paudalho, Pesqueira, Poção,
Pombos, Recife, Riacho das Almas, Salgadinho, Sanharó, Santa
Cruz do Capibaribe, Santa Maria do Cambucá, São Caetano,
São Lourenço da Mata, Surubim, Tacaimbó, Taquaritinga do
Norte, Toritama, Tracunhaém, Vertente do Lério, Vertentes e
Vitória de Santo Antão; beneficiando a uma população de
1.328.361 habitantes, sendo 1.041.734 urbana e 286.627 rural. O
seu manancial é util izado para o abastecimento público,
recepção de afluentes domésticos, industrial e agroindustrial.
Durante o percurso do nascedouro até a desembocadura, tem as
suas margens ocupadas por zonas urbanas e industriais, cultivo
de cana-de-açúcar, policultura e áreas de mata atlâtica e
manguezal, e alimenta, ainda, os seguintes reservatórios:
Jucazinho, Carpina, Tapacurá, Goitá, Poço Fundo, Eng. Gercino
de Pontes, Várzea do Una, Oitis, Santa Luzia, Matriz da Luz,
Machado e Lagoa do Porco.
O Rio Capibaribe alimenta os seguintes afluentes: na sua
margem direita, Riacho da Aldeia Velha, Riacho Tabocas, Riacho
Carapatós, Rio Cachoeira, Riacho das Águas, Riacho Cassatuba,
Rio Grota do Fernando, Rio Cotunguba, Riacho Goitá e Riacho
Tapacurá; e na margem esquerda, Riacho Jundiá, Riacho do
Pará, Riacho Tapera, Riacho do Arroz, Riacho da Topada,
Riacho Caiaí, Rio Camaragibe ou Besouro.
Pelo o que acima está exposto, se pode mensurar a importância
do Rio Capibaribe para o desenvolvimento das regiões Agrestina,
Mata Norte e Centro, cuja área territorial representa parcela
significativa do Estado de Pernambuco.
A questão da escassez dos recursos hídricos está sendo
decantada de forma suficiente por todos os segmentos da
sociedade que serão beneficiados por esse tão importante
projeto da transposição das águas do Rio São Francisco, que em
muito contribuirá para o fortalecimento sócio-econômico dos
Estados de Pernambuco, Paraíba, Rio Grande do Norte e Ceará,
atingindo uma população de 12 milhões de pessoas.
Portanto, na oportunidade em que parabenizamos o Governo
Federal por esse projeto, apresentamos veemente apelo às
autoridades competentes, para que incluam o Rio Capibaribe
dentre os que serão beneficiados pelo manancial do “Velho Chico”.

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 4076/2005

Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Senhor Doutor Jarbas de Andrade
Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de
Pernambuco; ao Exmo. Sr. Dr. Ricardo Rodrigues, DD.
Secretário Estadual de Produção Rural e Reforma Agrária; e
ao Ilmo. Sr. Dr. Charles Jurubeba, DD. Diretor Presidente da
Empresa Pernambucana de Pesquisa Agropecuária - IPA; no
sentido de proceder, em caráter de urgência, com a
AMPLIAÇÃO DA CAPACIDADE DE ARMAZENAMENTO
D’ÁGUA E A LiMPEZA DO AÇUDE DO SÍTIO FORMIGUEIRO,
na Zona Rural do município de Santa Cruz do Capibaribe, em
nosso Estado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento Exmo. Sr. José
Augusto Maia, DD. Prefeito Municipal; aos Exmos. Srs.
Vereadores Ernesto Maia e José de Moura Filho, na Câmara
Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. Fernando dos Santos, a
Avenida Bela Vista, 1113, Santa Tereza; ao Ilmo. Sr. Jota
Oliveira, a Rua Francisco de Barros, 197, Bairro de São
Cristóvão; ao Jornal Página Livre, na pessoa do Sr. Marconi
Silva, a Avenida Cezário Aragão, 1289, Cruz Alta; a Rádio
Comunidade FM, na pessoa do Sr. Silvio José, a Rua 13 de
Maio, 50, 3º andar, Sala 306, Centro; a Rádio Vale do
Capibaribe AM, a Rua Maria Santina, 200, Loteamento Polis
Pacas, Bela Vista; todos em Santa Cruz do Capibaribe; a
FolhaNet, na pessoa do Sr. Luciano Carrilho, a Rua Professor
José Leão, 306, Sala 02, Térreo, Maurício de Nassau, Caruaru.

Justificativa

O açude do Sítio Formigueiro, na Zona Rural do município de
Santa Cruz do Capibaribe, se encontra quase que totalmente
assoreado, devido a ação do tempo, comprometendo assim, a
capacidade de armazenamento d’água advindas com as
próximas chuvas, o que certamente penalizará ainda mais a
população do sítio em tela. 
Por isso, apelamos às autoridades competentes, através do
Diretor Presidente da Empresa Pernambucana de Pesquisa
Agropecuária - IPA, Dr. Charles Jurubeba, para que todos os
esforços possíveis sejam envidados, com vistas a viabilizar a
ampliação daquele açude, com a sua devida l impeza,
executando assim, uma obra, que em muito beneficiará às
famílias residentes no Sítio Formigueiro e adjacências.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 4077/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Secretário de Justiça e Direitos Humanos, Elias Gomes, no
sentido de encaminhar uma Unidade Móvel, do projeto “Mutirão
da Cidadania”, para expedição de documentos junto aos
moradores da comunidade da Vila da Cohab, circunscrita em
Caetés II, Abreu e Lima -PE. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Secretário de Justiça e Direitos Humanos, Elias Gomes, com
endereço na Avenida Rio Capibaribe, nº127, São José - Recife -
PE - CEP:50080710 ; ao Ilmo. Presidente da Associação
Comunitária Vila da Cohab, Sr. Alfredo José Leão dos Santos,
com na rua 35 - A-25, Caetés II - Abreu e Lima/PE, CEP: 53.540-
730.

Justificativa

A comunidade residente no bairro Caetés II, precisamente na Vila
da Cohab, é composta por inúmeras famílias carentes, que
apresentam dificuldades para conseguir os mínimos documentos
que representam e identificam suas condições de cidadãos. 
Preocupada com essa situação, a Associação dos Moradores
daquela comunidade solicita o empenho dos idealizadores do
projeto “MUTIRÃO DA CIDADANIA”, para que viabilizem com a
máxima brevidade, o envio de uma unidade móvel a fim de que
possam ser expedidos carteiras de identidade, carteiras
profissionais e certidões de nascimento. 
A emissão daqueles documentos, em especial das certidões de
nascimento, trará inúmeros benefícios para aquela população, vez
que muitos são os casos de crianças que não têm, ainda, o referido
documento, o que faz, inclusive com que o Poder Público fique
impossibilitado de controlar o número de nascimentos naquela região.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa formular
um apelo ao Exmo. Sr. Secretário de Justiça e Direitos Humanos,
Elias Gomes, no sentido de seja encaminhada uma unidade
móvel do projeto “Mutirão da Cidadania”, para expedição de
documentos aos moradores da comunidade residente na Vila da
Cohab, localizada no bairro de Caetés II, em Abreu e Lima-PE.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares aprovação para
esta Indicação. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 4078/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
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Secretário de Justiça e Direitos Humanos, Elias Gomes, no
sentido de encaminhar uma unidade móvel do projeto “Mutirão da
Cidadania” para expedição de documentos aos moradores da
comunidade de Nova Descoberta, nesta Capital. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Secretário de Justiça e Direitos Humanos, Elias Gomes, com
endereço na Avenida Rio Capibaribe, nº127, São José - Recife -
PE - CEP:50080-710 ; ao Ilmo. Sr. Presidente da Associação
Atlética e Cultural Dominó Meu Bom, Carlos José Gomes, com
endereço na Rua Córrego do Joaquim, nº 804-A, Nova
Descoberta, Recife-PE - CEP: 52091-300.

Justificativa

A comunidade de Nova Descoberta, localizada nesta Capital, é
composta por inúmeras famílias que apresetma dificuldades para
conseguir os mínimos documentos que representam e identificam
suas condições de cidadãos. 
A Secretaria de Justiça e Direitos Humanos de Pernambuco
mantém o programa “MUTIRÃO DA CIDADANIA”, que se
encarrega de expedir referidos documentos. Preocupada com
essa situação, a Associação Atlética e Cultural Dominó Meu Bom
solicita o empenho dos idealizadores daquele importantíssimo
projeto, para que viabilizem com a máxima brevidade, o envio de
uma unidade móvel, a fim de que possam ser expedidas carteiras
de identidade, carteiras profissionais, certidões de nascimento,
entre outras ações. 
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa requerer
ao Exmo. Sr. Secretário de Justiça e Direitos Humanos do
Governo Estadual, Elias Gomes, o projeto “Mutirão da Cidadania”
para expedição de documentos aos moradores da comunidade
de Nova Descoberta, circunscrita nesta Capital.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares aprovação para
esta Indicação. 

Sala das Reuniões, em 28 de abril de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 4079/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Senhor Doutor Jarbas de Andrade
Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de
Pernambuco; e ao Exmo. Sr. Dr. Fernando Dueire, DD.
Secretário Estadual de Infra-Estrutura, no sentido de, em
parceria com a Prefeitura de Santa Cruz do Capibaribe,
EXECUTAREM OBRAS DE CALÇAMENTO NAS RUAS:
HELENA NERES DE ARAÚJO e AMARO MANOEL DAS
CHAGAS, ambos no Bairro Bela Vista; JOSEFA MARIA DE
JESUS, no Bairro Cruz Alta; e JOÃO FRANCISCO DE
MOURA, no Bairro de São Cristóvão; totalizando 21.878 m2,
naquele município.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. José
Augusto Maia, DD. Prefeito Municipal; aos Exmos. Srs.
Vereadores Ernesto Maia, ambos na Câmara Municipal de
Vereadores; ao Ilmo. Sr. Jota Oliveira, a Rua Francisco de
Barros, 197, São Cristóvão; ao Jornal Página Livre, na pessoa
do Sr. Marconi Silva, a Avenida Cezário Aragão, 1289, Cruz
Alta; a Rádio Comunidade FM, na pessoa do Sr. Silvio José, a
Rua 13 de Maio, 50, 3º andar, Sala 306, Centro; a Rádio Vale do
Capibaribe AM, a Rua Maria Santina, 200, Loteamento Polis
Pacas, Bela Vista; todos em Santa Cruz do Capibaribe; a
FolhaNet, na pessoa do Sr. Luciano Carrilho, a Avenida Dom
Bosco, 299, Maurício de Nassau, Caruaru.

Justificativa

O calçamento de vias públicas, de modo especial nas cidades
cujo índice de transeuntes é crescente, destacando-se nos dias
de feira, como é o caso da cidade de Santa Cruz do Capibaribe,
Capital da Sulanca, é sem dúvidas de altíssima importância, pois
além de facilitar o fluxo de veículos, também oferece maiores
vantagens para os pedestres. Dentre as ruas locais, as que mais
necessitam de calçamento são: HELENA NERES DE ARAÚJO e
AMARO MANOEL DAS CHAGAS, ambos no Bairro Bela Vista;
JOSEFA MARIA DE JESUS, no Bairro Cruz Alta; e JOÃO
FRANCISCO DE MOURA, no Bairro São Cristóvão.
A obra em tela extrapola a capacidade de investimento do
Governo Municipal, por isso, se torna imprescindível a
celebração de um convênio, para que, em parceria com o
Governo do Estado, o calçamento dessas ruas possam ser
plenamente executado.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 4080/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao
Excelentíssimo Senhor Doutor Jarbas de Andrade
Vasconcelos, Digníssimo Governador do Estado de
Pernambuco ;  ao Exmo. Sr. Dr. Fernando Dueire, DD.
Secretário Estadual de Infra-Estrutura; e ao Ilmo. Sr. Dr.
Luciano Danzi, DD. Diretor Presidente do Departamento de
Estradas de Rodagem - DER/PE, no sentido de procederem
com a RECUPERAÇÃO DO ASFALTAMENTO DA VIA DE
ACESSO DO DISTRITO DE PÃO DE AÇÚCAR, EM
TAQUARITINGA DO NORTE, neste Estado.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. José
Pereira Coelho, DD. Prefeito Municipal; a Câmara MunicipaI
de Vereadores; ao Ilmo. Sr. José Fernandes Cézar, a Rua
Severino Pereira, 311, Distrito de Pão de Açúcal; e a Rádio
Comunitária, na pessoa do Sr. Maurício Barbosa, a Rua
Padre Berenguer, s/n, Centro; todos em Taquaritinga do Norte;
ao Ilmo. Sr. Dr. Romero Torres, DD. Gestor do 3º Distrito
Rodoviário - DER/PE, a Praça Coronel Porto, 174, Centro,
Caruaru; todos em Pernambuco.

Justificativa

No Distrito de Pão de Açúcar, no município de Taquaritinga do
Norte, tem o seu acesso através da PE-160, na confluência com
a BR-104.
Entretanto, esse acesso se encontra em estado precário de
conservação, dificultando o fluxo de veículos e pedestres que
acorrem a esse populoso Distrito. Por isso, formulamos
veemente apelo ao Governo do Estado para que o DER proceda
com a sua recuperação, evitando assim, maiores prejuízos a
população local.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 4081/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja solicitado da COMPESA, para que,
através do ELO – PEIXINHOS, uma revisão no cano mestre da
Rua Aeropago, situado no Alto da Conquista, em Olinda.
Da decisão do Plenário, dê – se conhecimento ao lider da
comunidade, Sr. Irapuan Cauby Santiago com residência à Rua
Aeropago, nº 193 – Alto da Conquista – Olinda. CEP- 53190-790

Justificativa

Os moradores da Rua Aeropago, no bairro do Alto da Conquista
em Olinda, vem sofrendo há cerca de oito meses a falta de água
nas torneiras, uma vez que o precioso líquido só chega até a
casa nº 116, f icando o restante das residências sem
abastecimento d`água.
Diante da importância desta solicitação, peço o apoio dos nobres
pares a apuração desta indicação.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005.

Jacilda Urquisa
Deputada

Requerimento N° 2733/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja consigando na Ata dos
Trabalhos Legislativos desta data, um VOTO DE APLAUSO A
CONVENÇÃO BATISTA DE PERNAMBUCO - CBPE, POR SUA
32ª ASSEMBLÉIA, realizada no Campus do Colégio
Americano Batista, em Recife, nos dia 29 e 30 de abril, e 1º
de maio, do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Pr. Ney Silva Ladeia, DD.
Presidente da CBPE; ao Ilmo. Sr. Diac. Lincoln Pereira de
Araújo, DD. Ex-Presidente da CBPE; ao Ilmo. Sr. Diác.
Apolônio Ataíde, DD. Diretor Executivo da Comissão Predial
Batista; ao Ilmo. Sr. Prof. Ildibas Nascimento, DD. Diretor
Geral do Colégio Americano Batista; todos a Rua Dom Bosco,
1308, Boa Vista; a Ilma. Sra. Iracy de Araújo Leite, DD.
Diretora Executiva do Seminário de Educação Cristã, a Rua
do Padre Inglês, 143, Boa Vista; ao Ilmo. Sr. Dr. Merval de
Sousa Rosa, DD. Diretor Geral Seminário Teológico Batista
do Norte do Brasil, a Rua do Padre Inglês, 243, Boa Vista; ao
Ilmo. Sr. Ednaldo Monteiro da Silva, DD. Presidente da
Ordem dos Pastores Batistas do Brasil - Sessão
Pernambuco, a Rua Ocidental, 84/202, Cordeiro; todos no
Recife; ao Centro Batista de Treinamento e Lazer - CBTL, Sítio
Silvânia PE 107 Km 7,7, Estrada de Aldeia, Camaragibe; ao
Ilmo. Sr. Pr. Paulo Joaquim dos Santos, a Igreja Batista de
São Domingos, Rua Francisco Barbosa Xavier, 414, Distrito de
São Domingos, Brejo da Madre de Deus.

Justificativa

A contribuição que a Igreja Batista tem dado na formação
religiosa no Estado de Pernambuco, representa o seu
crescimento, não somente na Capital, como em todo Estado. Por
isso, conta atualmente com 313 Templos Batistas, e cerca de
40.000 membros, sendo que 50% deles estão na região
metropolitana do Recife. 
Atuam, como entidades da Convenção, as organizações que
coordenam as ações das senhoras e senhores, jovens e
adolescentes, crianças e educação cristã em geral. Como
entidades autônomas, contudo auxil iares à Convenção,
trabalham a Ordem dos Pastores Batistas, Associação dos
Diáconos, Associação das Entidades Beneficentes, Associação
de Músicos e a Associação dos Educadores Religiosos,
pertencendo também à Convenção, o conceituado Colégio
Americano Batista e CBTL, no Sítio Silvânia. 

O mais importante desafio dos Batistas Pernambucanos é a
execução do Projeto “Pernambuco 100% para Cristo” que visa,
nestes próximos cinco anos, a implantação de Igrejas em todas
as cidades do Estado. Este projeto nasce de um olhar cuidadoso
sobre o nosso Estado: no Sertão, a caatinga iluminada pelo sol
causticante, marcado pelas secas, analfabetismo e a violência.
Entre o verde dos mandacarus do Agreste , a resistência dos que
sobrevivem nestas regiões marcadas pela rusticidade, resistência
e ainda assim com esperança que brilha nos seus olhos. Na
região da Zona da Mata , o baixo salário recebido pelos
canavieiros e uma gama de crianças sem poder estudar, por ter
que trabalhar, sendo tratadas quase como escravas do trabalho
infantil - uma triste realidade. 
Nos dias 29 e 30 de abril, e 1º de maio, aconteceu a 32ª
Assembléia da Convenção Batista de Pernambuco, em Recife,
presidida pelo Diácono Lincoln Pereira de Araújo, que na
oportunidade, transferiu o cargo ao atual Presidente, o Pr. Ney
Silva Ladeia. Reunindo cerca de 2 mil pessoas, a assembléia se
deu em pleno clima de confraternização, com o objetivo de
avaliar os resultados ganhos com o crescimento do valoroso
trabalho que a Convenção vem desempenhando em nosso
Estado de Pernambuco.
Pelo exposto, vimos formular este Voto de Aplauso à Convenção
Batista de Pernambuco, enfatizando o bem sucedido encontro
em tela, com votos para que a sua bela doutrina evangelizadora
prossiga com a disseminação da Paz com Cristo.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Antônio Figueirôa
Deputado

Requerimento N° 2734/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, um voto de aplauso ao Prof. Fernando Gonçalves,
pela sua indicação à Secretaria de Direitos Humanos e Ação
Social da Diocese Anglicana do Recife e especialmente pela
criação da Comissão de Paz e Justiça Social sob sua
presidência.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição dê-se
conhecimento a Dom Filadelfo Oliveira Neto, Bispo da Igreja
Episcopal Anglicana e ao Prof. Fernando Antonio Gonçalves,
Secretário de Direitos Humanos e Ação Social da Diocese
Anglicana do Recife no seguinte endereço: Rua Dr. Virgilio Mota,
70 – Parnamirim, CEP: 52060-582 – Recife-PE.

Justificativa

É do conhecimento de toda a sociedade pernambucana, a
atuação do Prof. Fernando Gonçalves na luta pelos excluídos e
pelos menos favorecidos. Durante sua permanência na
Comissão de Justiça e Paz da Arquidiocese do Recife, na época
de D. Helder Câmara, da qual foi Presidente, Fernando
Gonçalves foi um incansável e intransigente defensor dos
Direitos Humanos, apesar de serem aqueles anos difíceis.
Hoje, com a democratização do país e das instituições, ainda se
tem bolsões de exclusão social e as mais diversas formas de
violação aos Direitos Humanos, razão pela qual entendemos
oportuna a criação da Secretaria e da Comissão de Paz e Justiça
Social.
Pelas razões expostas é que solicitamos aos ilustres pares a
aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Betinho Gomes
Deputado

Requerimento N° 2735/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumpridas
as formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta
Assembléia Legislativa de Pernambuco, o artigo publicado na
página Opinião do Jornal do Commércio do dia 29 de abril de
2005, assinada pelo Senador Cristovam Buarque, intitulado
“Faltam Desculpas”. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao senador Cristovam Buarque no seguinte
endereço: Senado Federal: Praça dos Três Poderes CEP:
70165-900 Brasil ia-DF e ao Presidente da FUNDAJ, Dr.
Fernando Lyra, no seguinte enderêço: Fundação Joaquim
Nabuco - Av. 17 de Agosto, nº 2187 - Casa Forte, CEP: 52060-
590 - Recife-PE.

Justificativa

O artigo do Senador Cristovam Buarque nos chama atenção para
a necessidade de reconhecermos nossos erros e partirmos para
ações mais concretas no sentido de encontrarmos solução para o
grave problema das crianças de rua na Região Metropolitana do
Recife.
É preciso fazermos uma autocrítica, como fez o senador
Cristovam Buarque, ao admitir que pouco se fez para mudar
essa situação. Ainda há tempo para agir, mas como lembra no
artigo o senador Cristovam Buarque “as crianças não esperam
para crescer depois que os governos decidirem olhar para
elas”.
Por essas razões é que solicitamos aos ilustres pares a
aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Betinho Gomes
Deputado

Requerimento N° 2736/2005

Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado votos de aplausos para o Sr. Josuel
Vicente,prefeito da cidade de Pombos, eleito para a Presidência
da ASSOCIAÇÃO MUNICIPALISTA DE PERNAMBUCO
(AMUPE). Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta
proposição, dê-se conhecimento ao homenageado à Avenida
Joaquim Falcão, nº 109 na Cidade de Pombos.

Justificativa

Em uma das eleições mais disputadas, foi eleito o Sr. Josuel
Vicente, prefeito da Cidade de Pombos, para presidir a
ASSOCIAÇÃO MUNICIPALISTA DE PERNAMBUCO (AMUPE),
em substituição à ex-prefeita de Arcoverde Srª Rosa Barros que
exerceu o mandato por dois anos. O atual presidente eleito é
ligado ao grupo do Senador Sérgio Guerra, porém pelo que
sabemos de sua seriedade, irá defender e incorporar as
reivindicações dos prefeitos do Estado,seja nas solicitações a
nível Estadual ou Federal. Esta sua independência lhe deu uma
vitória nessas eleições para a presidência da associação, visto
que independentemente de cores partidárias, todos os prefeitos
precisam de união e força com seu órgão de classe, para que
possam trazer melhorias para suas cidades.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2737/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais seja enviado votos de aplausos ao SISTEMA
JORNAL DO COMÉRCIO DE COMUNICAÇÃO, pelo apoio que
está sendo viabilizado para a campanha, onde no dia 30 de junho
será divulgado o município que teve a sua escolha para título de
“CAPITAL CULTURAL DO PAÍS”. Da decisão desta Casa, e do
inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Sr. Eduardo
Lemos do Conselho de Administração do Jornal do Comércio à
rua Imperador D. Pedro II, nº 346, Cep: 50010-240, Santo
Antônio - Recife e ao Sr. João Carlos Paes Mendonça,à rua
Antônio Lumack Dumonte, nº 96, 11º andar, Boa Viagem -
Recife. 

Justificativa

Tem sido uma constante o Sistema Jornal do Comércio, se
integrar a determindos projetos e ações que contribuem para o
crescimento de nosso Estado, dos Municípios ou de certas
entidades não governamentais. Esta participação vem só
engrandecer o nosso povo pois não podemos caminhar sozinho
sem apoio significativo de empresas bem sucedidas e que
pregam a fraternidade. Esta campanha onde no dia 30 de junho,
será divulgado o município que será a CAPITAL CULTURAL DO
PAÍS, temos não somente o interesse como também a
necessidade que Olinda seja vitoriosa. Será um título que virá em
um bom tempo, até porque com essa conquista, sabemos que a
cidade terá por parte dos órgãos nacionais e internacionais, um
melhor tratamento, inclusive com investimentos que tanto a
nossa Olinda precisa. Portanto o apoio do Sistema Jornal do
Comércio, traz um grande respaldo e credibilidade para que esta
Vitória, do município de Olinda tão esperada por todos nós, seja
concretizada. 

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2738/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
trabalhos desta Casa Legislativa, um VOTO DE APLAUSOS à
Cooperativa Industrial de Macaparana (Coindustria), pelos
relevantes serviços que vem desenvolvendo naquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, com
endereço no Palácio do Campo das Princesas, Praça da
República, s/n, Santo Antônio, Recife-PE, CEP: 50010-040; à
Exma. Sra. Secretária Estadual de Desenvolvimento Urbano e
Projetos Especiais, Dra. Terezinha Nunes da Costa, com
endereço na Rua Montevidéu, 145 – Boa Vista – Recife-PE –
CEP 50050-250; a Exma. Sra. Presidente da Cooperativa
Industrial de Macaparana (Coindustria), Monica Freitas, com
endereço na rua do Comércio, s/n, Centro, Macaparana-PE,
CEP: 55865-000; a Organização das Cooperativas do Estado de
Pernambuco (OCEPE), com endereço na Rua Manoel Joaquim
de Almeida, 165, Térreo, Iputinga, Recife-PE, CEP: 50670-370 e
ao Exmo. Sr. Vereador de Macaparana Paulo Barbosa, com
endereço na rua João Francisco, s/n, Centro, Macaparana-PE,
CEP: 55865-000. 

Justificativa

O objetivo e a preocupação principal da Cooperativa Industrial de
Macaparana (Coindustria), tem sido a da colaboração e estímulo
ao desenvolvimento sócio-econômico daquela localidade. 
A Coindustria de Macaparana, possui atualmente cerca de 50
cooperados e serve como alternativa de renda para muitas
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pessoas que vivem na cidade. Produzindo confecções, o grupo
atende a pequenos e grandes clientes do interior e da capital. 
Além de ajudar na melhoria de vida de seus associados, a
cooperativa também se preocupa com o desenvolvimento local
em outras estâncias. Já comum na cidade de Macaparana, as
bordadeiras de tapetes são ajudadas também pela doação das
sobras de retalhos da produção da Coindustria. 
Cerca de 15 mulheres vão à Cooperativa regularmente buscar a
matéria-prima para seu artesanato. 
Além de estimular a produção de tapetes artesanais, a
Coindustria de Macaparana ainda desenvolve outro projeto de
auxílio ao Lar da Criança e do Adolescente Nossa Senhora do
Amparo. A entidade, localizada no centro da cidade, atende
cerca de 100 crianças e adolescente do Município. A ajuda da
cooperativa acontece através da doação de resíduos plásticos,
como rolos de linha, para que o Lar Nossa Senhora do Amparo
possa realizar a reciclagem. 
Portanto, nada mais justo que esta Casa Legislativa, insira na Ata
das atividades de hoje o VOTO DE APLAUSOS ora proposto. 
Ante o exposto, solicito de meus Ilustres Pares aprovação para
este requerimento. 

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Antônio Moraes
Deputado

Requerimento N° 2739/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja consignado na ata dos nossos trabalhos
legislativos de hoje, um VOTO DE PESAR pelo falecimento do
antropólogo Fernando de Mello Freyre, dia 28 de abril do ano em
curso.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento aos familiares do extinto, na pessoa da
viúva Cristina de Mello Freyre, com endereço à Fundaçào
Gilberto Freyre; ao presidente da Fundação Joaquim Nabuco de
Pesquisas Sociais, senhor Fernando Lyra e ao sociólogo
Frederico Pernambucano, a presidente do Insti tuto
Arqueológico, Histórico e Geográfico de Pernambuco, escritora e
historiadora Luzilá Gonçalves, com endereço à rua do Hospício,
130, Recife; ao professor e historiador Luiz Gomes Correia, com
endereço na rua dos Martírios, s/n, em frente ao hospital
Regional Estadual Belarmino Correa, centro, Goiana; ao escritor
e poeta Olímpio Bonald, com endereço à rua Manoel de Almeida
Belo, 1063, Bairro Novo, Olinda e ao pesquisador, sociólogo e
primeiro-secretário do Instituto Histórico e Geográfico de
Goiana, senhor Paulo José Vieira Gemir, com endereço a
avenida engenheiro Domingos Ferreira, 3190, edifício Saint
Patrick, apto 903, Boa Viagem, Recife e ao presidente do Museu
de Arte Moderna Aluízio Magalhães, Moacir dos Anjos, com
endereço na rua da Aurora, s/n, edificio-sede onde funciona a
instituição.

Justificativa

O desaparecimento do antropólogo Fernando de Mello Freyre
deixa uma grande lacuna para a cultura pernambucana. O
sociólogo enquanto presidente da Fundação Joaquim Nabuco,
prestou relevantes serviços àquela instituição, dando
continuidade ao trabalho do seu pai, sociólogo Gilberto Freire, de
saudosa memória. Durante à sua gestão o ex-presidente

conseguiu manter a instituição estável, a propósito do que vem
realizando o atual presidente. 
A julgar pelas pessoas mais próximas, Fernando “era uma
pessoa de temperamento forte, que exaltava na defesa dos seus
pontos de vista no campo profissional, ardorosamente”,
evocando sempre os valores locais.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Guilherme Uchôa
Deputado

Requerimento N° 2740/2005
Requeremos à Mesa depois de ouvido o plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE
APLAUSO pela passagem do Dia da Enfermagem, que se
comemorará no próximo dia 12 de maio.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a Sra. Julita Correia Feitosa, Presidente do
Conselho Regional de Enfermagem de Pernambuco, no seguinte
endereço: Rua Barão de São Borja, 243 - Boa Vista CEP: 50070-
310 Recife-PE, ao Sr.Uracy Gonçalves, Presidente do Sindicato
dos Enfermeiros de Pernambuco, situado à Rua13 de maio nº
292 bairro de Santo Amaro CEP: 50100-160 – Recife-PE, ao Sr.
José Aluísio Marinho, Presidente do Sindicato dos Profissionais
de Enfermagem, no seguinte endereço: Rua da Aurora, nº 175,
Ed.Duarte Coelho s/802, bairro da Boa Vista CEP: 50060-120 –
Recife-PE.

Justificativa

No Brasil é comum que o profissional tenha um DIA estabelecido
para devida comemoração. Assim, à semelhança dos demais,
por Decreto de 10 de agosto de 1938, foi instituído o DIA DO
ENFERMEIRO como sendo12 de maio. O ato legal também
determinada que deveriam ser prestadas homenagens especiais
à memória de Ana Néri que, mesmo sem ser enfermeira ofereceu
trabalho voluntário nos hospitais de campanha durante a Guerra
do Paraguai (1964/1870). 
No mundo cultural, o Conselho de Enfermagem está construindo
o museu Ana Neri, que será instalado no Pelourinho, bairro de
Salvador, na rua João de Deus, n.º 5, brasileiros e turistas terão
a oportunidade de conhecer a história da enfermagem no Brasil.
A literatura Brasileira já está altamente enriquecida com a
coleção Anjos de Branco, o maior empreendimento literário do
país, onde autores renomeados escrevem um romance, em que
o personagem principal é um profissional de enfermagem.
Com um milhão de integrantes em todo o país, a enfermagem é a
profissão que mais evoluiu nos últimos 10 anos e 5ª maior força
de trabalho do mundo nessa categoria. A Enfermagem se
profissionalizou, se regulamentou e hoje conta com mais de 1
milhão de inscritos nos 27 Conselhos Regionais de Enfermagem
do Brasil. Buscam aperfeiçoamento, freqüentando diversos
cursos, especializações, pós-graduações, mestrado e doutorado
no Brasil, e em vários países. O reconhecimento dos seus
direitos, comprova que a prática da atividade em nosso país, tem
respaldo numa das mais perfeitas e consistentes legislações do
mundo no seu gênero. A enfermagem ganhou voz por seu
próprio mérito e pelo reconhecimento da justiça e da sociedade. 
Essa profissão secular cujos integrantes são os únicos à
permanecerem 24 horas por dia ao lado de um enfermo tem que
ser homenageada. E o COFEN está investindo para que isso

aconteça, travando uma luta diária para dignificar a enfermagem,
retratando assim, uma das mais nobres profissões do país.
Lutando e vencendo obstáculos, o Conselho de enfermagem
revolucionou a profissão, pois quando alguém acredita de
verdade em uma causa, não há limites para o que se pode fazer
por ela.
Pelas razões acima é que solicitamos aos ilustres pares a
aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 2 de maio de 2005

Betinho Gomes
Deputado

Requerimento N° 2741/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas
às formalidades regimentais, seja consignado na ata dos
trabalhos legislativos de um hoje, um VOTO DE
CONGRATULAÇÕES ao povo vitoriense pelos 162 anos de
emancipação política da cidade de Vitória de Santo Antão a
comemorar-se no dia 06 de maio do corrente ano.
Da decisão desta Casa Legislativa, bem como do inteiro teor da
presente proposição, dê-se conhecimento ao Governador do
Estado de Pernambuco, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos; ao
Secretário de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Esportes
do Estado de Pernambuco, Dr. Alexandre José Valença
Marques; ao Secretário da Educação do Estado de Pernambuco,
Mozart Neves Ramos; ao Prefeito de Vitória de Santo Antão,
José Aglaílson, com endereço à Rua Demócrito Cavalcanti, nº
144 – Livramento; à Câmara Municipal de Vereadores de Vitória
de Santo Antão, na pessoa do seu Presidente, Severino Ramos
Rodrigues Campos, e ao Vereador José Geraldo, com endereço
à Praça Três de Agosto, nº 72; ao Diretor da Escola Agrotécnica
Federal de Vitória de Santo Antão, Professor Geovani Carício
Júnior, com endereço sito a Propriedade Terra Preta, s/nº - Caixa
Postal nº 31 - Zona Rural; ao Clube de Diretores Lojistas – CDL,
na pessoa de seu Presidente, Sr. Djalma Gomes, sito a Av.
Mariana Amália, 220 – Centro; à Associação Comercial de
Vitória, na pessoa do seu Presidente Sr. Carlos Freire, com
endereço a Avenida Mariana Amália, nº 288 – Centro; à Sub-
seccional da OAB/PE, sito a Rua Demócrito Cavalcanti, 144,
Livramento, na pessoa de seu Presidente, Dr. Washington
Amorim; ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais, sito a Av.
Mariana Amália, nº 278, na pessoa de seu Presidente, José
Gomes da Silva; à Associação dos Moradores do Bairro do Cajá,
na pessoa do seu presidente, Sr. Manoel Camilo da Silva Filho,
com endereço à Rua Severino Lopes, nº 530, Bairro do Cajá; ao
Rotary Club de Vitória, na pessoa de seu Presidente, Dr.
Alexandre Siqueira Férrer de Morais, com endereço à Rua José
Augusto Cavalcanti, nº 145 - Livramento; ao Lions Club de
Vitória, na pessoa do seu Presidente, José Carlos Perez Quintas,
com endereço à rua 01, s/nº, Alto da Bela Vista; ao Instituto
Histórico e Geográfico, na pessoa da sua Presidente, Profª
Eunice Xavier e do seu 2º Secretário Luis Boaventura Neto, com
endereço à rua Imperial nº 187- Matriz; ao Informativo Cultural
Básica, na pessoa de sua Diretora, Srª Wanessa Lima, com
endereço à rua Profº Bandeira nº 50, Livramento e ao Jornal “A
VERDADE”, na pessoa do seu Diretor Geral Ibirapuã Gonçalves,
com endereço à Rua Marquês do Herval, nº 138, sala 101 –
Livramento, todos em Vitória de Santo Antão – CEP: 55.600-000.

Justificativa

Vitória de Santo Antão, localizada a 51 quilômetros da capital,
está de parabéns pelos seus 162 anos de emancipação política,
que será comemorado no próximo dia 06 de maio deste ano. 
O município de Vitória de Santo Antão foi criado por Alvará
datado de 14 de março de 1783, sendo, em seguida, elevada à
categoria de cidade com o nome de Vitória, posteriormente
através do Decreto-lei estadual nº 952, de 31 de dezembro de
1943, o município passou a denominar-se Vitória de Santo Antão.
Vitória de Santo Antão está inserida no cenário cultural brasileiro,
é berço de muitos artistas e intelectuais de grande importância,
entre eles destacamos o escritor Osman Lins, autor de várias
obras literárias como, por exemplo, o Romance “O Visitante” e
em 1957 lança o seu primeiro livro de Contos, intitulado “Os
Gestos” e o mais conhecido de todos “Lisbela e o Prisioneiro”
adaptado para o cinema e o jornalista e compositor Nestor de
Holanda Cavalcanti, criador de grandes sucessos da MPB, e em
homenagem a este dinâmico jornalista, a Biblioteca da
FAINTIVISA, recebeu o nome de “Nestor de Holanda”.
A cidade dispõe de uma grande pólo médico, já na área de
educação destacam-se as duas faculdades, a FAINTIVISA E A
FACOL, consideradas centro de referência na região, além dos
mais modernos e tradicionais colégios.
O Monte das Tabocas, palco da primeira batalha travada entre
os holandeses e lusos-brasileiros, no episódio que deu início a
expulsão dos holandeses do Brasil, hoje transformado em
Parque Histórico, é o principal centro de visitação turística,
levando conhecimento sobre a história pernambucana.
Dentre os pontos turísticos de Vitória, também podemos destacar
o Instituto Histórico e Geográfico, uma das construções mais
antigas do município, datada de 1851, assim como as Igrejas
Nossa Senhora do Rosário dos Homens Pretos, Matriz de
Santo Antão, Nossa Senhora do Livramento.
Nenhuma cidade do interior do nosso Estado possui tantos
monumentos históricos como Vitória. Existem 14 estátuas
erguidas em quase todas as praças e avenidas da cidade, para
não enumerar todos, citamos como exemplo, um dos mais
importantes, o “Ajo da Vitória”, trata-se de uma coluna medindo
cinco metros de altura, encimada pela estátua de um Anjo, com
aproximadamente dois metros de altura, ostentando a altura de
sua boca uma trombeta. O “Leão Coroado”, outro monumento
também em destaque, localizado numa praça com o mesmo
nome, Já o último monumento erguido foi o “Índio com arco e
flecha na mão”, localizado na Praça do Livramento, uma
homenagem ao povo vitoriense pela comemoração dos 500 anos
do Brasil.
Em Vitória de Santo Antão são realizados grandes eventos
turísticos durante todo ano. Dentre eles podemos citar a festa do
Padroeiro “Santo Antão” festejada no mês de janeiro; o “Vitória
Fest”, o Carnaval fora de época, que acontece sempre no mês
de setembro, uma das maiores festas do interior de Pernambuco,
que geralmente contam com apresentações de artistas e grupos
regionais e nacionais; a maior Feira Agropecuária da Região,
realizada sempre no primeiro sábado do mês de agosto no
Parque de Exposição de Vitória de Santo Antão.
A cidade de Vitória de Santo Antão é reconhecida como pólo de
atuação regionalizada e atrai pessoas, serviços, negócios e
economia em torno de 13 cidades circunvizinhas, por todas as
potencialidades que desfruta esta promissora cidade é que
registramos na data de hoje, um VOTO DE CONGRATULA-
ÇÔES, com todo povo vitoriense.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Aglailson Júnior
Deputado

MESA DIRETORA:
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS - PRESIDENTE
DEPUTADO ETTORE LABANCA - 1° VICE - PRESIDENTE
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL - 2° VICE - PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO NEGROMONTE - 1° SECRETÁRIO
DEPUTADO GUILHERME UCHÔA - 2° SECRETÁRIO
DEPUTADO SÉRGIO LEITE - 3° SECRETÁRIO
DEPUTADA CARLA LAPA - 4° SECRETÁRIO

A CASA DE TODOS OS
PERNAMBUCANOS
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